Отдел по культуре и туризму администрации муниципального образования

Приозерский муниципальный район Ленинградской области

Приозерская межпоселенческая районная библиотека

Отдел библиотечного и информационного обслуживания

**ЧТО ЧИТАТЬ**

**о г. ПРИОЗЕРСКЕ И ПРИОЗЕРСКОМ РАЙОНЕ**

Указатель литературы

за 2-е полугодие 2019 г.

Г. Приозерск

2020 г.

СОДЕРЖАНИЕ

Ленинградская область в целом…………………………………………………………..……3

Город и район в целом………………………………………………………………….………3

Знатные люди города и района…………………………………………….…….....…4

Природа. Природные ресурсы…………………………………………………..…….………..4

Охрана природы края ………………………………………………………….….……4

Техника края…………………………………………………………………………….………..4

Сельское хозяйство в крае……………………………….…………………………………..….5

Здравоохранение и медицина в крае…………………………………………………………...5

Социально-экономическая и общественно-политическая жизнь в крае……………………..6

Населенные пункты района……………………………….……………………………6

История, археология, этнография края……………………………….………………7

Советский период истории края ………………………………………………………7

Герои и участник ВОВ…………………………..…………………………….…7

Экономика края…………………………………………………………………...……………...8

Экономика промышленности………….……………………………...………………..9

Экономика сельского хозяйства………………………………………..…..…………..9

Сельскохозяйственные предприятия района………………………….....……………9

Экономика животноводства……………………………..……………11

Экономика транспорта……………………...……………….…………………..……11

Экономика внутренней торговли края. Экономика общественного питания края12

Экономика жилищно-коммунального хозяйства………………………….………..12

Общественно-политическая жизнь края……………………………….……………………..12

Государственная власть и управление в крае………………………………………16

Управление в области внутренних дел……………………………………………...17

Военно-патриотическая работа среди граждан населения края……………………….……18

Гражданская защита (оборона) в крае……………………………………………….19

Культурная жизнь края………………………………………………………………….……..19

Народное образование…………………………………………………………………………22

Дошкольное воспитание……………………………………..……………………….24

Общеобразовательная школа…………………………………………….….……….25

Профессиональное и специальное образование……………………………………27

Физкультура и спорт в крае……………………………………………………………………27

Игры. Спортивные игры……………………………………………………………..28

Спорт……………………………………………………….………………………….29

Туризм. Альпинизм……..…………………………………………………………….29

Средства массовой информации и пропаганды в крае………………………..……………30

Культурно-просветительная работа в крае…………………………………………………..30

Библиотечно-библиографическая деятельность в крае………………………..…31

Охрана памятников истории и культура

Музейное дело. Архивное дело. ……...................................……………………...33

Литературная жизнь края. Край в произведениях

художественной литературы…………………………………………………………………..34

Художественная литература местных писателей…………………………………34

Искусство край. Край в произведениях искусства…………………………………………...35

Школы искусств в крае…………………………..…………………………………..36

Художественная самодеятельность …………….…………………………………..36

Религия и атеизм в крае……………………………………………………………………….36

Алфавитный указатель авторов и заглавий…….…………………………………………….38

Указатель имен………………………………………………………….……………………....43

Географический указатель……………………………………………………………….….…46

***Ленинградская область в целом***

1. Соколовский, Д. Ленобласть 2018-2019: от августа до августа /А. Соколовский //Вести. Ленинградская область: 92 год.-2019.-30 июля (№56). – С.8-9.
2. Лукашев, С. Регион динамичного развития и перспектив. 95 года назад была образована ленинградская область /С. Лукашев // Красная звезда. – 2019.- 3 августа.
3. Дрозденко, А. «Эволюция Ленинградской области продолжается нарастающими темпами»: интервью с губернатором Ленинградской области А. Дрозденко // Вести. Ленинградская область: 92 год.-2019.-30 июля (№56). – С.3-6.
4. Будущий 2020 год назван в Ленинградской области Годом победителей// Приозерские ведомости. – 2019.- 8 августа. – С.3.
5. Местным инициативам – зеленый свет //Приозерские ведомости. – 2019.- 19 декабря.- С.4.

В Доме правительства Ленинградской области при участии губернатора прошел первый форум инициативных граждан: старост и руководителей общественных советов.

1. Ленинградская область – один из самых популярных регионов для активного туризма // Приозерские ведомости. -2019.- 12 декабря.- С.20.
2. Пространство театра: театральная жизнь Ленинградской области: материалы конференции 18 апреля 2019 г. / Комитет по культуре Ленинградской области; ЛОУНБ.- Санкт-Петербург: Культ-просвет. товарищество,2019.- 181 с.: ил.
3. Батько родной: подборка поздравлений губернатору Ленинградской области А. Дрозденко от журналистов областных СМИ в честь 55-летия со дня рождения // Красная звезда. – 2019.- 30 октября.

## *Приозерск и Приозерский район в целом*

1. Соклаков, А. «Нужно гордиться родным домом»: интервью с главой районной администрации А. Соклаковым //Вести. Ленинградская область: 92 год.-2019.-30 июля (№56). – С.122-125.
2. Александр Соклаков: «Приозерье – место, в котором хочется жить» : беседа с главой администрации Приозерского района А. Соклаковым о программах, которые будут реализованы в Приозерье в различных сферах жизни населения / А. Соклаков // Приозерские ведомости. – 2019.- 25 июля. – С.2-3.; Красная звезда. – 2019.- 31 июля.
3. Соклаков, А. Александр Соклаков «Нельзя сидеть на месте и ждать перемен»: интервью с главой администрации МО Приозерский муниципальный район о проблемах края /А. Соклаков; бесед. К. Бондаренко//Приозерские ведомости.-2019.- 19 сентября.-С.4.
4. Александр Соклаков: начинать работу следует с недостатков: беседа с главой администрации района А. Соклаковым о проблемах города и района/А. Соклаков; вела беседу К. Бондаренко //Приозерские ведомости. – 2019.- 31 октября. – С.3-4.
5. Большой разговор о наболевшем: пресс-конференция главы администрации района А. Соклакова/ подг. Т. Нота и И. Колчак// Красная звезда. – 2019. -23 ноября.
6. Соклаков, А. Уходящий год знаменателен успехами: интервью главы администрации района А. Соклакова об итогах работы/ бес. О. Тюрин // Красная звезда. – 2019.- 28 декабря.
7. Прямая линия с Александром Соклаковым: диалог «без купюр» по вопросам жизнедеятельности города и района //Приозерские ведомости. – 2019.- 28 ноября.-С.3,20.
8. Сергей Шабанов: «Все обращения приняты в работу. Будем помогать людям, которые нам доверились»//Приозерские ведомости. – 2019.-31 октября.-С.4; Красная звезда.- 2019.- 30 октября.

Уполномоченный по правам человека в Ленинградской области С. Шабанов провел личный прием граждан в администрации района.

***Знатные люди города и района***

1. Губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко вручил лучшим труженикам региона государственные и региональные награды// Приозерские ведомости. – 2019.- 14 ноября. – С.15.

Среди них: почетное звание «Заслуженный работник культуры РФ» - Провоторова Н., Знак отличия Ленинградской области «За заслуги перед Ленинградской областью» -Нур-Магомек Каппушев.

1. Дмитриева, Л. Заслуженное звание /Л. Дмитриева // Красная звезда.- 2019.-18 декабря.

Рассказ о Почетном гражданине г. Приозерска Г.Л. Сонникове, бывшем командире 142-ой стрелковой дивизии, освобождавшей территорию Раутовского и Кексгольмского районов в 1944.

***Природа. Природные ресурсы.***

***Охрана природы***

1. Региональный оператор за чистый лес! В Приозерском районе прошла еще одна экологическая акция// Приозерские ведомости. – 2019.- 18 июля. – С.21.
2. Колчак, И. Юбилей «Чистой Вуоксы» отметили победами/ И. Колчак //Красная звезда. – 2019.- 17 июля.

Некоммерческой организации «Чистая Вуокса» исполнилось 5 лет.

1. Эковолонтеры открыли юбилейный сезон чистоты на озере Вуокса//Приозерские ведомости. – 2019.- 18 июля.-С.18.
2. «Чистая Вуокса» за чистые стоянки. Волонтеры очистили от мусора 145 туристических стоянок на островах Вуоксы// Приозерские ведомости. – 2019.- 25 июля.-С.20.
3. Винокурова, Т. 145 турстоянок – чисты! Волонтеры очистили острова Вуоксы от мусора /Т. Винокурова // Красная звезда. – 2019 -27 июля.
4. 15 тонн мусора собрали волонтеры в акватории реки Вуоксы //Приозерские ведомости. – 2019.-22 августа. –С.22.

## *Техника края*

1. Соклаков, А. Александр Соклаков: «Жители приозерья активно участвуют в благоустройстве»: беседа с главой администрации района А. Соклаковым /Вела беседу К. Бондаренко// Приозерские ведомости.- 2019.-19 декабря. – С.5,17; Вести.-2019.- 18 декабря.-С.3.
2. Вайник, Т. Третий год в авангарде благоустройства /Т. Вайник // Красная звезда. – 2019.- 31 июля.

Благоустройство территорий Приозерска в рамках реализации проекта «Формирование комфортной городской среды».

1. Хорошее и качество , и содержание. «Единая Россия» и «Народный фронт» инспектировали «Комфортную городскую среду» в Приозерске// Красная звезда. – 2019.- 16 октября.
2. Колчак, И. Две стороны одной медали /И. Колчак, Т. Нота //Красная звезда. – 2019.- 24 июля.

О благоустройстве Приозерска и случаях вандализма в нем.

1. Нота, Т. Миллионы – на красоту и удобство /Т. Нота //Красная звезда. – 2019.- 13 ноября.

Благоустройство общественного пространства около ТЦ «Северопарковый».

1. Благоустройство территорий продолжается // Приозерские ведомости. – 2019.- 1 августа.-С.17.

В Приозерске и в пгт Кузнечное.

1. Нота, Т. Любая помощь придется ко двору/Т. Нота //Красная звезда. – 2019.- 6 июля.

Идет строительство набережной реки Вуоксы в Приозерске.

1. Нота, Т. Комфортной набережная станет не сразу/Т. Нота //Красная звезда. – 2019.- 17 июля.

Продолжается благоустройство набережной реки Вуоксы.

1. Колчак, И. Юбилейную облагораживают /И. Колчак //Красная звезда. – 2019.- 24 июля.

Благоустройство поселка Кузнечное.

1. Соклаков, А. Судьбу набережной в Лосево решит конкурс /А.Соклаков // Красная звезда. – 2019.- 20 июля.

Благоустройство набережной зоны реки Вуоксы в районе п. Лосево.

1. Початкина, Ю. Расцветают Ромашки. Нацпроект «Формирование комфортной городской среды» /Ю. Початкина //Красная звезда. – 2019.- 2 ноября.
2. Федорова, Л. Плодовое преображается /Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 23 октября.

Реализация федерального проекта по формированию комфортной городской среды в Плодовском сельском поселении.

1. Нота, Т. Комфорт развивает спорт /Т. Нота//Красная звезда. – 2019.- 21 августа.

Активно ведется благоустройство в д. Красноозерное.

1. Колчак, И. Слова вновь расходятся с делами? /И. Колчак// Красная звезда. – 2019.- 23 октября.

Проблема сбора и переработки вторсырья в Приозерске.

1. Колчак, И. Раздельного сбора нет, но вы надейтесь/ И. Колчак// Красная звезда. – 2019.- 13 ноября.

О проблемах сбора раздельного мусора в г. Приозерске.

1. Зариф, С. «Игора Драйв»: Как выглядит лучший в мире автодром/С. Зариф// Приозерские ведомости. – 2019.- 10 октября. – С.23.

Новейший автодром «Игора Драйв» в Приозерском районе скоро заработает в полную силу.

1. Тяпина, Д. Вместе – за безопасность на дороге / Д.Тяпина // Красная звезда. – 2019.- 30 октября.

Районный этап Всероссийского конкурса юных инспекторов движения «Безопасное колесо».

1. Вайник, Т. Да будет свет! Новая подстанция – новая жизнь бухты Владимировской и острова Коневец /Т. Вайник // Приозерские ведомости. – 2019 -12 сентября.-С.5; Красная звезда. – 2019.- 11 сентября.

***Сельское и лесное хозяйство в крае***

1. Тюрина, А. Отсюда грустными не уходят!/ А. Тюрина // Красная звезда. – 2019.- 13 ноября.

Рассказ о казачьей конной школе «Арчак».

***Здравоохранение и медицина в крае***

1. Тюрин, О. Профилактика – основа благополучия/О. Тюрин //Красная звезда. – 2019.- 25 сентября.

Заседание районной санитарно-противоэпидемиологической комиссии .

1. Борисова, Л. Если вдруг болезнь случится…/Л. Борисова // Красная звезда. – 2019.- 16 октября.

О состоянии медицинского обслуживания на селе глазами их жителей.

1. Никифоренко, А.В. Как учить и как лечить – знает каждый: беседа с главным врачом ЦРБ А.В. Никифоренко/ Вела беседу Т. Чумерина // Приозерские ведомости. – 2019.- 10 октября. – С.18,20.

***Социально-экономическая и общественно-политическая жизнь края***

1. Денисов, С. МФЦ – для бизнеса: беседа с директором Приозерского филиала «Многофункционального центра» С. Денисовым/бесед. Л. Федорова // Красная звезда. – 2019.- 28 сентября...
2. Федорова, Л. Занимаешься бизнесом? МФЦ поможет /Л. Федорова//Красная звезда.- 2019.- 12 октября.
3. Науменко, Н. Возвращая к активной жизни /Н. Науменко, подгот. Л. Борисова // Красная звезда. – 2019.- 9 октября.

О работе комплексного центра социального обслуживания населения рассказывает ее директор Н. Науменко.

1. Перова, Т. И жизнь хороша, и на сердце весна, и поет, летит душа / Т. Перова // Приозерские ведомости. – 2019.- 3 октября. – С.19

Празднование Международного дня пожилых людей в Комплексном центре социального обслуживания населения.

1. Перова, Т. ЗОЖ – это стиль жизни /Т. Перова //Приозерские ведомости. – 2019.- 5 сентября.- С.6.

Здоровый образ жизни приветствуются в комплексном центре социального обслуживания населения.

1. Батршина, Л. Неугомонная душа /Л. Батршина //Приозерские ведомости.- 2019.- 14 ноября. – С.20.

Рассказ о директоре Приозерского комплексного центра социального обслуживания населения Н.Ю. Науменко.

1. Вайник, Т. Пенсионный фонд РФ отметил 29-летие своего образования / Т. Вайник // Красная звезда. – 2019.- 25 декабря; Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря. – С.18.
2. С юбилеем Вас, Елена Станиславовна! // Приозерские ведомости. – 2019.-28 ноября.-С.17.

Рассказ о Е. С. Калмыковой, юрисконсульте Управления пенсионным фондом РФ в Приозерском районе.

1. Нота, Т. Секрет ее молодости /Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 7 августа.

Очерк посвящен главному специалисту – эксперту Пенсионного фонда М.Р. Ивановой.

1. Поляков, В. Век живи – век учись: беседа с директором Приозерского филиала ГКУ «Центр занятости населения Ленинградской области» В. Поляковым о порядке обучения предпенсионеров в районе/В. Поляков ; беседовала Т. Нота//Красная звезда. – 2019.- 24 августа.
2. Вайник, Т. День рождения отметил ЗАГС /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря.-С.17.
3. Нота, Т. Мне люди по душе /Т. нота //Красная звезда. – 2019.- 13 июля.

Рассказ о почтальоне Н. Тихоновой.

***Населенные пункты***

1. Дементьева, С. Жизнь в Сосновском поселении становится комфортнее /С. Дементьева //Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря. – С.19.
2. Борисова, Л. …А родина милее / Л. Борисова // Красная звезда. – 2019.- 11 декабря.

Рассказ о делах и буднях жителей п. Пятиречье.

***История, археология, этнография края***

1. Исчезнувшая страна. 100 лет Республики Ингрия, которая была расположена в Ленинградской области и просуществовала полтора года // Красная звезда. – 2019.- 24 июля.
2. Лихая, М. Род Ункури собирается в крепости Корела /М. Лихая //Красная звезда. – 2019.- 17 июля.

Рассказ о династии рода Ункури.

***Советский период истории края***

1. Дмитриева, Л. Важное перемирие /Л. Дмитриева//Красная звезда. – 2019.- 14 сентября.

75 лет назад было подписано перемирие между СССР и Финляндией, которое завершило советско-финляндскую войну .

1. Федорова, Л. «На той войне незнаменитой…»/Л. Федорова// Красная звезда. – 2019.- 11 декабря.

О советско-финляндской войне 1939-1940 годов.

1. Герои-понтонеры // Красная звезда. – 2019.- 27 ноября.

Рассказ о 7-м отдельном моторизированном понтонно-мостовом батальоне. Во время советско - финляндской войны обеспечивали оборудование мостовых переходов и паромных переправ через водные рубежи Карельского перешейка.

1. Дмитриева, Л. «Эта служба и опасна и трудна…» /Л. Дмитриева//Красная звезда. – 2019.- 27 ноября.

50 лет назад трагически оборвалась жизнь 23-летнего младшего лейтенанта милиции В. Цветкова.

1. «В буднях великих строек…» //Красная звезда. – 2019.- 27 ноября.

60 лет назад , в 1959 г. из Приозерска энтузиасты отправились на целину.

1. Тюрина, А. Война у каждого своя…/А.Тюрина//Красная звезда. – 2019.- 30 ноября.

Небольшие воспоминания о войне ветеранов и их родственников.

1. «Если бы он вернулся с войны…»/подг. И. Колчак//Красная звезда. – 2019.- 13 июля.

Жительница Приозерска побывала в Белоруссии, где нашли место захоронения ее дяди – рядового С. Третьякова.

***Герои и участники Великой Отечественной войны***

1. Тюрина, А. «Мы все слезы выплакали» /А. Тюрина //Красная звезда. – 2019.- 16 октября.

О ветеране войны и труда М.К. Антонове.

1. Тюрина, А. Как же это страшно! /А. Тюрина //Красная звезда. – 2019.- 20 ноября.

Очерк посвящен ветерану войны и труда А.В. Васильевой.

1. Тюрина, А. Не дай бог! /А. Тюрина //Красная звезда. – 2019.- 2 ноября.

Статья посвящена ветерану войны и труда А.Ф. Васильевой.

1. Тюрина, А. «За Лидушку!»/А.Тюрина // Красная звезда. – 2019.- 23 октября.

Рассказ о сандружиннице Л.Н. Васильевой, участнице Великой Отечественной войны.

1. Вайник, Т. Улыбайтесь чаще – проживете дольше /Т. Вайник//Красная звезда – 2019.- 17 августа.

95-летний юбилейный день рождения отметила участница Великой Отечественной войны С.В. Данилова.

1. Нота, Т. Расписался на рейхстаге/ Т. Нота//Красная звезда. – 2019.- 14 августа.
2. С юбилеем, уважаемый Иван Дмитриевич //Приозерские ведомости.-2019.-8 августа.-С.6.
3. Перова, Т. Правофланговый «старой гвардии» Приозерья – к юбилею Ивана Дмитриевича Еремичева/Т. Перова // Приозерские ведомости. – 2019.- 1 августа.-С.5.
4. Морозова, М. Из поколения победителей /М. Морозова //Красная звезда. – 2019.- 5 октября.

Участник Великой Отечественной войны И.Д. Еремичев отметил 95 лет со дня рождения.

1. Тюрина, А. Нельзя, чтобы такое повторилось /А. Тюрина //Красная звезда. – 2019.- 16 ноября.

Рассказ о ветеране войны и труда А.А. Изотове.

1. Тюрина А., « До сих пор больше всего люблю хлеб»/ А. Тюрина //Красная звезда. – 2019.- 26 октября.

О ветеране войны и труда А.Д. Коц.

1. Тюрина, А. «Я не могу вспомнить лицо своего отца…»/А. Тюрина//Красная звезда. – 2019.- 23 ноября.

Статья посвящена ветерану войны и труда А.А. Либзон.

1. Тюрина, А. Там было много горя /А. Тюрина //Красная звезда. – 2019.- 30 октября.

Рассказ об участнике Великой Отечественной войны А.А. Перепелкине.

1. Тюрина, А. Вы знаете, как погибали танкисты /А. Тюрина //Красная звезда. – 2019.- 13 ноября.

Рассказ о ветеране войны и труда М.Г. Полячкове.

1. Из легендарного поколения победителей /фото Т. Вайнер // Красная звезда. – 2019.- 18.

90-летний юбилей отметил Б.Н. Степанов, ветеран Великой Отечественной войны, житель блокадного Ленинграда.

Экономика края

1. Вайник, Т. Для малого и среднего предпринимательства в Приозерском районе горит зеленый свет/ Т. Вайник//Приозерские ведомости. – 2019.- 17 октября.-С.16.
2. Борисова, Л. Идея – ваша, помощь –наша/Л. Борисова //Красная звезда. – 2019.- 4 декабря.

Программа самозанятости набирает обороты в Приозерском районе.

1. Борисова, Л. Большие проблемы малого бизнеса/Л. Борисова //Красная звезда. – 2019.- 25 сентября.
2. Колчак, И. Нацпроект для малого бизнеса /И. Колчак //Красная звезда. – 2019.- 16 октября.

Встреча приозерских предпринимателей с председателем комитета по развитию малого , среднего бизнеса и потребительского рынка Ленобласти С. Нерушай.

1. Колчак, И. «Научим…подскажем, решим» /И. Колчак// Красная звезда. – 2019.- 7 августа.

Микрокредитную организацию (МКК) «Фонд развития и поддержки малого, среднего бизнеса Приозерского района» возглавил Н. Иванин.

1. Вайник, Т. Бюджет-2020 принят: итоговое заседание Совета депутатов МО Приозерского муниципального района/ Т. Вайник//Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.
2. «Леноблводоканал» начал работу в Приозерском районе// Красная звезда. – 2019.- 19 декабря; Приозерские ведомости.- 2019.- 19 декабря.
3. Вайник, Т. Газ все ближе/Т. Вайник //Красная звезда. – 2019.- 25 декабря; Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря. – С.17.

На территории Ларионовского сельского поселения был запущен в работу газопровод – отвод к газорапределительной станции (ГРС) «Приозерск» протяженностью 105 км.

1. Чумерина, Т. ООО «Энергоресурс» - это не только тепло, но и социально ориентированный бизнес /Т. Чумерина // Приозерские ведомости. – 2019.- 3 октября.-С.14.
2. Колчак, И. Бизнес приходит в социальную сферу/И. Колчак//Красная звезда. – 2019.- 4 сентября.

Трудоустройство людей с ограниченными возможностями здоровья в Приозерском районе.

1. Федорова, Л. Стражи нашего уюта /Л. Федорова// Красная звезда. – 2019.- 21 декабря.

О С. Николаеве, работающем в Приозерских районных электрических сетях в диспетчерской службе .

***Экономика промышленности***

1. Нота, Т. Объемы нарастили, ассортимент обновили /Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.

Итоги 2019 г. подвели в ОАО «Лесплитинвест».

1. Колчак, И. Главная гордость – люди и продукция / И. Колчак // Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.

Рассказ о делах и проблемах Приозерского хлебозавода.

1. Нота, Т. Есть любимое дело, будет и успех/ Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 14 сентября.

О работе заместителя начальника производства ООО «Лидер» А. Дюбенко.

***Экономика сельского хозяйства***

1. Перова, Т. Аграрии Ленинградской области завершили сельскохозяйственный год /Т. Перова // Приозерские ведомости. – 2019.- 21 ноября.-С.3,18.

Итоги сельскохозяйственного года подведены, награды получены.

1. Вайник, Т.В Приозерском районе чествовали тружеников села /Т. Вайник // Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября. – С.4,18.

Торжественное мероприятие, посвященное празднованию профессионального дня тружеников сельского хозяйства.

1. Земной поклон труду крестьянскому / подг. Л. Федорова// Красная звезда. – 2019.- 9 ноября.

В загородном клубе «Дача» состоялось празднование Дня работников сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности.

1. Вайник, Т. Миллионы евро – на экологию. Приграничный проект по экологической безопасности в сельском хозяйстве стартовал в Приозерском районе/Т. Вайник //Красная звезда. – 2019.- 4 сентября; Приозерские ведомости. – 2018.- 5 сентября. – С.20.
2. Соболева, К. Улучшать и сохранять сельхозземли. Сергей Яхнюк принял участие в выездном заседании Комитета Госдумы по аграрным вопросам /К. Соболева// Красная звезда. – 2019.- 9 октября.
3. Александр Соклаков: «На выставке «Агрорусь» у нашего павильона не было отбоя от посетителей// Приозерские ведомости. – 2019.- 18 июля.-С.4.
4. Гаркавая, Д. Серебро и бронза – у Татьяны Гуляевой и Елены Скрипкиной из ПЗ «Мельниково»/ Д. Гаркавая// Приозерские ведомости. – 2019.- 5сентября.-С.18.

Итоги 28-го областного конкурса техников-биологов.

1. Федорова, Л. Приозерцы в числе лучших /Л. Федорова// Красная звезда. – 2019.- 11 сентября.

Участие приозерских специалистов в 28-м конкурсе техников-биологов Ленинградской области.

***Сельскохозяйственные предприятия***

1. Федорова. Л. Золото у «Гражданского»/ Л. Федорова //Красная звезда.-2019.- 30 октября.

Участие АО «ПЗ «Гражданский» в 3-ем Всероссийском молочном форуме «Вологда – молочная столица России».

1. Нота, Т. Голодно и грязно. Но под контролем/ Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 30 ноября.

Проблемы с содержанием животных в ПЗ «Красноармейский».

1. Федорова, Л. Непогода не мешает урожаю /Л. Федорова // Красная звезда. – 2019.- 17 августа.
2. Федорова, Л. Секрет успеха: надо любить животных /Л. Федорова//Красная звезда. -2019.- 24 августа

О работе коллектива ПЗ «Краснозерное»

1. Федорова. Л. Задача- увеличить надои / Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.

Коллектив племенного завода «Мельниково» завершает год с неплохими показателями.

1. Федорова. Л. Киловатты из органики / Л. Федорова //Красная звезда.-2019.- 26 октября.

В ПЗ «Первомайский» в торжественной обстановке состоялось открытие базового комплекса.

1. Перова, Т. Ноу-хау в «Первомайке»/Т. Перова//Приозерские ведомости. – 2019.- 31 октября.-С.5,17.

В АО «Племенной завод «Первомайский» пустили новейший биогазовый комплекс по переработке навоза.

1. Федорова, Л.В «Первомайском» заработал живой инкубатор/ Л. Федорова//Красная звезда. – 2019.- 20 июля.
2. Федорова. Л. Непогода диктует тактику / Л. Федорова //Красная звезда.-2019.- 6 июля.

В ПЗ «Первомайский» идет заготовка сена.

1. Николаева, Е.Н. Есть женщины в русских селениях…: беседа со специалистом АО ПЗ «Первомайский» Е.Н. Николаевой о себе и о работе / вела беседу Е. Вознесенская //Приозерские ведомости.- 2019.- 10 октября. – С.22.
2. Федорова, Л. Порядок – прежде всего /Л. Федорова// Красная звезда. – 2019.- 26 октября.

О работнице цеха механизации ПЗ «Первомайский» В. Горшковой.

1. Федорова, Л. Тридцать лет – на «отлично» /Л. Федорова//Красная звезда. – 2019.- 12 октября.

30 лет трудится оператором машинного доения в ПЗ «Первомайский» С. Алонцева.

1. Федорова, Л. Мама пришла, молока принесла/Л. Федорова//Красная звезда. – 2019.- 10 июля.

Рассказ о Надежде Максимовой, работающей телятницей в АО «ПЗ «Первомайский».

1. Федорова, Л. Подспорье механизаторам /Л. Федорова // Красная звезда. – 2019.- 3 июля.

Мелиоративные работы в ПЗ «Раздолье».

1. Федорова, Л. Составляющие успеха – в четырех «К»/ Л. Федорова//Красная звезда. – 2019.- 9 октября.

Трудовые будни в ПЗ «Раздолье»

1. Федорова, Л. 36 лет в сельском хозяйстве /Л. Федорова//Красная звезда. – 2019.- 23 октября.

Очерк посвящен руководителю цеха механизации А.Г. Торопову из ПЗ «Раздолье».

1. Федорова, Л. По труду почет /Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 30 октября.

Рассказ о главном зоотехнике ПЗ «Раздолье» Г. Помельцевой.

1. Федорова, Л. Механизатор с большой буквы/Л. Федорова//Красная звезда. – 2019.- 12 октября.

О А. Кудрявцеве, работающем в ПЗ «Раздолье» механизатором.

1. Федорова, Л. Готовь технику зимой /Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 14 декабря.

Ремонт техники к весеннему сезону в АО «Судаково» обсуждали всем коллективом ремонтно-механической мастерской.

1. Федорова, Л. Полвека на одном предприятии /Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 21 декабря.

Рассказ о Г. Прибыловой, работающей в бухгалтерии АО «Судаково».

***Экономика животноводства***

1. Чевринская, Е. Ступени успеха «Первомайского» /Е.Чевринская // Приозерские ведомости. – 2019.- 8 августа.

Об успехах животноводства в АО «ПЗ «Первомайский»

1. Федорова, Л. И количество, и качество/Л. Федорова// Красная звезда. – 2019.- 18 декабря.

Развитие животноводства в АО «Судаково».

***Экономика транспорта***

1. Чумерина, Т. Путь из Санкт-Петербурга в республику Карелия и обратно стал короче и безопаснее /Т. Чумерина //Приозерские ведомости. – 2019.- 28 ноября.-С.1,22.
2. До Карелии – за 30 минут// Красная звезда. – 2019.- 30 ноября.

Открытие участка федеральной трассы А-121 «Сортавала».

1. Гаркавая, Д. Дорожные коллизии: в заложниках у правил /Д. Гаркавая, А. Ланина; фото Т. Перовой //Приозерские ведомости. – 2019.- 14 ноября.-С.18,22.
2. Нота, Т. Дорога неудобная, зато по СНиП/ Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 13 ноября.

Реконструкция федеральной трассы, проходящей через Приозерск, проблемы капитального ремонта

1. Тюрин, О. Все хорошо, прекрасная маркиза/О. Тюрин // Красная звезда. – 2019.- 27 ноября.

Встреча жителей Приозерского района с представителями АО «ВАД» и ВКУ «Упрдор» Северо-Запад по вопросу реконструируемой автотрассы А-121, которая проходит через Приозерск.

1. Федорова, Л. Все хаты с краю/Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 20 ноября.

Проблемы ремонта дороги трассы А-121 «Сортава», проходящей через п. Мельничьи Ручьи.

1. Нота, Т. Вокзал благоустроят к октябрю /Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 10 августа.
2. Федорова, Л. В ДРСУ – обновление /Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 14 августа.

Четыре комбинированные дорожные машины поступили в ДРСУ.

1. Нота, Т. К снегопадам готовы /Т. Нота //Красная звезда. – 2019.- 7 декабря.

Готовность техники ДРСУ к зимним условиям.

1. Вознесенская, Е. А готовы ли сани к зиме? / Е. Вознесенская //Приозерские ведомости. – 2019.- 26 сентября. – С. 16.

Подготовка к зиме ГП «Приозерское ДРСУ».

1. Нота, Т. Универсал /Т. Нота //Красная звезда. – 2019.- 19 октября.

О К.В. Новикове, водителе ДРСУ.

***Экономика внутренней торговли края. Экономика общественного питания.***

1. Вайник, Т. Повышая качество жизни селян : к 75-летию образования Приозерского потребительского общества отметили в Приозерске /Т. Вайник// Приозерские ведомости.-2019.- 26 декабря.-С.16; Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.
2. Алипенкова, Т. Б. Листая памяти страницы /Т.Б. Алипенкова //Красная звезда. – 2019.- 27 ноября.

Из истории Приозерского потребительского общества.

***Экономика жилищно-коммунального хозяйства***

1. Вайник, Т. Отопительный сезон – без срывов и аварий. Межведомственная комиссия подвела итоги подготовки района к отопительному сезону 2019-2020 годов /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября.- С.5; Красная звезда. – 2019.- 7 ноября.-С.5.
2. Гаркавая, Д. Тепло не за горами /Д. Гаркавая // Приозерские ведомости. – 2019.- 12 сентября. – С.17.

Подготовка к отопительному сезону в Приозерье.

1. Козлов, М. Тепло по высшему разряду /М. Козлов //Вести. Ленинградская область: 92 год.-2019.- 30 июля (№56) – С.126.

О теплоснабжении Ромашкинского сельского поселения.

1. Глумилина, Н. Инициатива горожан приветствуется: беседа с зам. главой районной администрации по городскому и жилищно-коммунальному хозяйству Н. Глумилиной о благоустройстве/ Вела бес. Л. Федорова // Красная звезда. – 2019.- 25 сентября.
2. Жердицкий, П. Как Приозерский район экономит энергию: интервью с начальником коммунального хозяйства П. Жердицким/ вела беседу Д. Гаркавая // Приозерские ведомости. – 2019.- 25июля.-С.4.
3. Тюрина, А. Площадки установлены. Ждем контейнеры /А.Тюрина // Красная звезда. – 2019.- 18 декабря.

Мусорная реформа на территории района в действии.

1. Нота, Т. А вот и чистая водичка /Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 3 августа.

Водовод заречной части г. Приозерска передан на обслуживание и в эксплуатацию ГУП ЛО «Приозерские коммунальные сети»

1. Козлов, М. С теплом – к Приозерску /М. Козлов // Вести. Ленинградская область: 92 год.-2019.- 30 июля (№56) – С.127.

О работе компании «Энерго-Ресурс» в Приозерске.

1. Небо и земля //Красная звезда. – 2019.- 20 ноября.

Опыт работы МП «Городская управляющая компания»

1. Нота, Т. «Фасад»…согреет жильцов /Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 7 августа.

Об утеплении фасадов дома №16 на ул. Ленинградской г. Приозерска.

1. Федорова, Л. 33 года по одной стезе /Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 7 сентября.

60 лет со дня рождения отметил А. Берстнев, главный инженер приозерского филиала «Леноблводоканал».

1. Борисова, Л. Банная эпопея в Починке /Л. Борисова // Красная звезда. - 2019.- 18 сентября.

Ремонт банного комплекса в п. Починок.

***Общественно-политическая жизнь***

1. В Приозерске прошло обсуждение вопросов обеспечения населения жильем и расселения аварийного жилого фонда//Приозерские ведомости. – 2019.- 5 декабря. – С.4.
2. Терпелова, Т. По заслугам честь!/Т. Терпелова // Красная звезда. – 2019.- 14 сентября.

12 сентября в Приозерске в ККЗ состоялся торжественный прием главы администрации района, посвященный Дню города.

1. Александр Дрозденко открыл 4-ый Гражданский форум Ленобласти // Приозерские ведомости. – 2019.- 14 ноября. – С.2.
2. Гаркавая, Д. Неравнодушным людям быть / Д. Гаркавая // Приозерские ведомости. – 2019.- 21 ноября.-С.6.

4-ый Гражданский форум Ленинградской области прошел в Приозерском районе.

1. Тюрин, О. «Мягкая сила» жесткого противостояния /О. Тюрин //Красная звезда. – 2019.- 9 октября.
2. Чумерина, Т. Как спасти русскоязычные СМИ в Прибалтике? Завершился девятый Балтийский форум соотечественников /Т. Чумерина //Приозерские ведомости. – 2019.- 10 октября. – С.5.

Статьи посвящены Балтийскому форуму, проходившему на курорте «Игора» в Приозерском районе.

1. Колчак, И. «Ладога-Фест» стартовал /И. Колчак // Красная звезда. – 2019.- 14 августа.
2. Вайник, Т. Фестиваль «Ладога-Фест» стартовал в Приозерске /Т. Вайник//Приозерские ведомости. – 2019.- 15 августа. – С.3.
3. Вайник, Т. Фестиваль «Ладога Фест» простился с приозерцами /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 22 августа. – С.6.
4. Колчак, И. Богатырские игры /И. Колчак //Красная звезда. – 2019.- 21 августа.

В день закрытия фестиваля «Ладога-Фест-2019» состоялись 16 –е Богатырские игры в г. Приозерске.

1. Стоян, Е. Спешите посмотреть!/Е. Стоян //Красная звезда. – 2019.- 17 августа.

Фотовыставка иеромонаха Савватия (Севастьянова) и Юрия Овчинникова «Пут Святой горы. От Афона до Валаама» распахнула двери в рамках фестиваля «Ладога-Фест» в ККЗ.

1. Вайник, Т. Александр Соклаков поддержал инициативную молодежь Приозерья /Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 26 октября; Приозерские ведомости. – 2019.- 31 октября.

Встреча главы администрации района с молодежью в рамках коворкинг-центра.

1. На слете в Лосево говорили о грантах для НКО, молодежном предпринимательстве и развитии велодвижения// Парламен. обозрение. Вестник Законод. Собрания ЛО.- 2019.- июнь-август.-С.4-5.

В п. Лосево прошел традиционный Слет молодежного актива 47 региона.

1. Вайник, Т. Премию главы администрации – лучшим/Т. Вайник //Красная звезда. – 2019.- 3 июля.

В Приозерске отметили День российской молодежи.

1. За нами – будущее! Премию Главы администрации вручили лучшим представителям молодежи Приозерья// Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля.-С.3.
2. Аристова, Е. Артем Баркалов и Юлия Сивошенко - «Надежда Приозерья»/ Е. Аристова // Приозерские ведомости. – 2019.- 19 сентября. – С.2; Красная звезда. – 2019.- 14 сентября.

Решение о награждении медалью «Надежда Приозерья» инженеру ЦИТ, педагогу школы №1 А. Баркалову и методисту по организационно-массовой работе ККЗ Ю. Сивошенко.

1. Вайник, Т. Мотивация от «Теркина»/Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 28 августа.
2. Вайник, Т. В Приозерском районе ставку делают на молодежь/Т. Вайник // Приозерские ведомости. – 2019.-29 августа. – С.6;

Первый молодежный форум Приозерского района «Теркин» прошел в пос. Лосево.

1. Бал молодежи Приозерья // Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.
2. Вайник, Т. На молодежном бале отметили самых активных /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря. –С.6.

Районный молодежный бал прошел в Доме культуры пос. Суходолье.

1. Сахарова, А. Студия «Светлица» в Москве /А. Сахарова //Сосновский вестник.- 2019.- 30 ноября.

Участие членов студии «Светлица» Сосновского Дома творчества в 17-м Всероссийском молодежном форуме-конкурсе по проблемам культурного наследия, экологии и безопасности жизнедеятельности.

1. Тюрина, А. Не бойтесь быть неравнодушными! /А. Тюрина /Красная звезда.- 2019.- 7 декабря.

Волонтерское движение в Приозерске и районе.

1. Нота, Т. Приозерье присоединилось к «Бегу Мира» /Т. Нота// Красная звезда. – 2019.- 31 июля.

Сосновское сельское поселение стало первым в Приозерском районе преемником северной ветки всемирно известной факельной эстафеты «Бег Мира».

1. Вайник, Т. «Золотые» семейные пары Приозерья /Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 10 июля; Приозерские ведомости.-2019.- 11 июля.-С.2.

Глава администрации района А. Соклаков поздравил супругов, отметивших в 2019 г. семейный юбилей – золотую свадьбу.

1. Осенний, О. В нашей редакции золотая свадьба /О. Осенний //Красная звезда. – 2019.- 17 июля.

Валентина и Лев Левичевы, отметивших золотую свадьбу, посетили редакцию газеты, где раньше был дом приезжих и где они познакомились.

1. Олег Каратаев награжден знаком «Отцовской доблести», а Анна Бизяева – знаком «Слава матери» // Приозерские ведомости. – 2019.- 28 ноября.-С.2.
2. Вайник, Т. Любовь и труд все проблемы перетрут /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 11 июля; Красная звезда. -2019.- 6 июля.

Рассказ о семье Шкаликовых из пос. Мичуринское.

1. Нота, Т. Мама успеет все /Т. Нота //Красная звезда. – 2019.- 23 ноября.

Рассказ о А. Ширяевой и ее семье .

1. Сплотить ветеранские ряды: ветераны Приозерского района подвели итоги работы за год, наметили планы на следующий юбилейный победный год //Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.
2. Куцков, А. Ветераны подводят итоги/ А. Куцков //Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря.-С.15.

В ККЗ состоялось расширенное заседание Совета организации ветеранов Приозерского района.

1. Борисова, Л. Ветераны поделились опытом /Л. Борисова //Красная звезда. – 2019.- 21 сентября.

Ветеранские организации поселений Приозерского района поделились опытом работы с молодежью и школьниками.

1. Прохоренко, Ю. 10-ый юбилейный фестиваль старшего поколения Приозерского района /Ю. Прохоренко //Сосновский вестник. – 2019.- 31 октября.
2. Вайник, Т. Почетный знак для Любови Рассадиной /Т. Вайник//Красная звезда.- 2019.- 30 ноября; Приозерские ведомости. – 2019.- 28 ноября.-С.17.

Почётный знак «За заслуги в развитии ветеранского движения Приозерского района» вручили Л. Рассадиной.

1. Вельтова, Т. Приозерские ветераны в Мариинке /Т. Вельтова// Красная звезда. – 2019.- 23 ноября.

Ветераны п. Суходолье побывали в Мариинском театре в г.Санкт-Петербурге.

1. Вайник, Т. «Ветеранское подворье-2019» стартовало/Т. Вайник//Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля. – С.20; Красная звезда. – 2019.- 3 июля.
2. Вайник, Т. Дух от красоты захватывает! /Т. вайник //Красная звезда. – 2019.- 14 августа.

Участники конкурса «Ветеранское подворье-2019»

1. Вайник, Т. Когда труд – это творчество/Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 15 августа.-С.6.
2. Вайник, Т. Ветеранское подворье – надежное поспорье / Т. Вайник// Приозерские ведомости. – 2019.- 29 августа.-С.19; Красная звезда. – 2019.- 28 августа.

В п. Сосново прошел 12-ый районный смотр конкурса «Ветеранское подворье – 2019».

1. Фролова, А. Приз за лучший участок уехал в Мичуринское/ А. Фролова //Красная звезда. – 2019.- 28 августа.

Результаты районного этапа смотра-конкурса «Ветеранское подворье».

1. Терпелова, Т. Наши в Луге не подкачали /Т. Терпелова //Красная звезда. – 2019.- 18 сентября.
2. Вайник, Т. Приозерцы достойно представили район на традиционном смотре – конкурсе «Ветеранское подворье» /Т. Вайник//Приозерские ведомости. – 2019.- 12 сентября.-С.6

Статьи посвящены областному этапу конкурса «Ветеранское подворье».

1. Аристова, Е. Спортсменка, в душе – комсомолка и очень хороший человек. Нина Павловна Макарова отметила 90-летний юбилей/ Е. Аристова //Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября. – С.2.
2. Аристова, Е. «Не тратьте жизнь попусту», -призывает земляков Н.П. Макарова, которая отметила 90-летний юбилей/ Е. Аристова // Красная звезда. – 2019.- 9 ноября.
3. Борисова, Л. Позабыть не дано /Л. Борисова //Красная звезда. – 2019.- 9 октября.

Рассказ о жителе п. Лосево И. Бритарове, пережившем блокаду Ленинграда.

1. Борисова, Л. «Любите Родину сильно – сильно!»/ Л. Борисова //Красная звезда. – 2019.- 2 октября.

Очерк посвящен А.Н. Денисовой, пережившей блокаду Ленинграда, жительницей п. Кузнечное.

1. Борисова, Л. В голодной и больной неволе /Л. Борисова//Красная звезда. – 2019.- 4 декабря.

Рассказ о малолетнем узнике фашистских лагерей Б.Н. Назарове, жителе п. Починок.

1. Тюрина, А. Знать и всегда помнить: фашисты – звери/А. Тюрина //Красная звезда. – 2019.- 27 ноября.

Рассказ о сестрах Вихровых Надежде Григорьевне и Вере Григорьевне, переживших ужасы оккупации во время Великой Отечественной войны.

1. Тюрина, А. «Как вспомню, так слезы из глаз…» /А. Тюрина//Красная звезда. – 2019.- 30 ноября.

Рассказ о Т.Н. Писаренко, маленьким ребенком попавшей в оккупацию во время Великой Отечественной войны.

1. Сидорова, В. Славный юбилей!/В. Сидорова //Красная звезда. – 2019.- 13 ноября.

90-летний юбилей отметила жительница п. Севастьяново К.И. Знайденова.

1. Колчак, И. Солнечный человек из Солнечного /И. Колчак //Красная звезда. -2019.- 28 сент.

Очерк посвящен жителю п. Солнечное Ю. Назарову, которому исполнилось 90 лет со дня рождения .

1. Аристова, Е. Славный юбилей /Е. Аристова //Красная звезда. – 2019.- 7 декабря.

Труженица тыла, ветеран Великой Отечественной войны Н.Ф. Пикалова отметила 90 лет со дня рождения.

1. Аристова, Е. Каждая минута жизни бесценна /Е. Аристова //Красная звезда. – 2019.- 26 октября; Приозерские ведомости. – 2019.-24 октября. – С.3.

Ветеран Великой Отечественной войны, труженица тыла К.А. Солина отметила 90 лет со дня рождения.

1. Аристова, Е. С юбилеем! /Е. Аристова// Приозерские ведомости.-2019.- 7 ноября – С.16; Красная звезда. – 2019.- 9 ноября.

90-летний юбилей отметила труженица тыла, жительница г. Приозерска А.В. Сушинина.

1. Лампика, Р. «В моих интересах сберечь интерес к жизни»/ Р. Лампика //Красная звезда. - 2–19.- 28 сентября.

Беседа с жительницей п. Саперное Р. Лампика о жизни на пенсии.

1. Вознесенская, Е. «На государство надейся, а сам не плошай» /Е. Вознесенская //Приозерские ведомости. – 2019.- 5 декабря. – С.20.

Рассказ о Д. Пузыреве, добившегося определенных результатов в жизни с диагнозом ДЦП.

1. Иванина, Л. Умейте видеть хорошее/ Л. Иванина // Красная звезда. – 2019.- 9 ноября.

70-летний юбилей отметила Т.В. Толокольникова, жительница г. Приозерска.

1. Вайник, Т. Слово сдержала /Т. Вайник // Приозерские ведомости. – 2019.- 19 декабря. – С.3.; Красная звезда. – 2019.- 14 декабря.

95-летний день рождения отметила О.М. Филенко, жительница г. Приозерска.

***Государственная власть и управление в крае***

1. О бюджете муниципального образования Приозерское городское поселение муниципального образования Приозерский муниципальный район Ленинградской области на 2020 год и на плановый период 2021-2022 годов: решение Совета депутатов МО Приозерское городское поселение МО Приозерский муниципальный район от 17 декабря 2019 г. №11//Приозерские ведомости. – 2019.- 19 декабря.-С.14-15.
2. Соболева, К. Сергей Яхнюк принял участие в совещании Россельхознадзора по итогам полугодия/К. Соболева //Красная звезда. – 2019.- 27 июля.
3. Соболева, К. Сергей Яхнюк принял участие в обсуждении законодательного обеспечения программы комплексного развития сельских территорий/К. Соболева //Приозерские ведомости. – 2019.- 3 октября. – С.5.
4. Потапова, С. Быть депутатом – большая ответственность: интервью с депутатом Законодательного собрания Ленинградской области С. Потаповой /С. Потапова; беседовала Д. Гаркавая//Приозерские ведомости. – 2019.- 15 августа.- С.5,18.
5. В новом составе приступили к работе // Красная звезда. – 2019.- 25 сентября; Приозерские ведомости. – 2019.- 26 сентября. – С.15.

Первое заседание депутатов МО Приозерского муниципального района в новом созыве.

1. На итоговом заседании уходящего года депутаты района приняли бюджет на следующий год //Приозерские ведомости. – 2019.- 19 декабря.-С.22.
2. Вайник, Т. Принятие бюджета – большая ответственность за развитие территории /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 28 ноября. – С.18.
3. Бюджет – основа развития территории //Красная звезда. – 2019.- 30 ноября.

Ноябрьское заседание районного Совета депутатов было посвящено бюджету МО Приозерский муниципальный район на 2020 год и плановый период 2021-2022 годов.

1. Соклаков, А. Александр Соклаков: «Начинать работу следует с недостатков» : беседа с вновь избранным главой администрации А. Соклаковым о проблемах и программе развития района на ближайшие пять лет/ А. Соклаков, вел беседу К. Бондаренко //Вести. – 2019.- 23 октября.-С.5.
2. Батршина, Л. О проблемах начистоту : пресс-конференция главы администрации района А. Соклакова/Л. Батршина//Приозерские ведомости.-2019.- 5 декабря.-С.3,16.
3. Единый день приема граждан //Красная звезда. – 2019.- 18 декабря.

Единый день приема граждан провел глава администрации МО Приозерский муниципальный район А. Соклаков.

1. Контакты и график приема глав администраций муниципальных образований Приозерского района //Красная звезда. – 2019.- 4 декабря.
2. Становова, Н. «Если ты хочешь что-то изменить – сделай это сам»: интервью с главой администрации Кунечнинского городского поселения Н. Станововой/ Н. Становова; вела беседу Л. Борисова //Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.
3. Котов, В. Качественно обслуживать дороги, подвести газ и построить автозаправочную станцию: беседа с вновь назначенным главой администрации Мельниковского сельского поселения В. Котовым/В. Котов; бесед. Л. Федорова//Красная звезда. – 2019.- 18 декабря.
4. Радецкий, А. «Будем строить жилье и развивать туризм»: беседа с вновь избранным главой администрации Красноозерненского сельского поселения А. Радецким /А. Радецкий//Красная звезда. – 2019.- 7 декабря.
5. Заремский, Ю. «Храните и приумножайте все ценное!»: беседа с бывшим главой администрации Красноозерненского сельского поселения Ю. Заремским, отметившим 60-летний юбилей/ Ю. Заремский ; бесед. Л. Борисова//Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.
6. Александр Соклаков: «Наша задача – создать достойные условия для проведения выборов» // Красная звезда. – 2019.- 20 июля.

В районной администрации состоялось очередное заседание рабочей группы по подготовке и проведению выборов в местные органы власти.

1. Красов, Е.И. Выборы -2019: ответственность лежит на каждом: интервью с пред. территориальной избират. Комиссии Е.И. Красовым /Е.И. Красов // Приозерские ведомости. 2019.-4 июля.-С.17.
2. Чумерина, Т. Выборы местного самоуправления: итоги региона и района/ Т. Чумерина //Приозерские ведомости. – 2019.- 12 сентября.-С.3.
3. Вайник, Т. Без партийной ангажированности /Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 28 августа.

Обучение наблюдателей на муниципальных выборах проводит Общественная палата.

1. Колчак, И. Старосты: о чем многие не знали /И. Колчак //Красная звезда.- 2019.- 27 июля.

Участие жителей в местном самоуправлении.

1. Борисова, Л. Я-староста /Л. Борисова //Красная звезда. – 2019.- 20 ноября.

О работе старост п. Соловьевка, Раздольского сельского поселения и д. Снегиревка.

1. Руденко, И. Сергей Груничев, Татьяна Акопьян и Татьяна Кускова вошли в число лучших старост региона/ И. Руденко //Приозерские ведомости. – 2019.- 12 декабря.-С.5.

С. Груничев – староста пос. Заостровье Ларионовского сельского поселения; Т.С. Акопьян – староста пос. Тракторное; Т.Ф. Кускова – староста пос. ст. Громово.

1. Вайник, Т. ЗАГС отметил день рождения /Т. Вайник//Красная звезда. – 2019.- 21 декабря.
2. Паспорта и знак ГТО приозерцам// Красная звезда. – 2019.- 14 декабря; Приозерские ведомости. – 2019.-19 декабря. – С.3.

В День Конституции РФ в Приозерске традиционно вручали паспорта 14-летним юношам и девушкам.

***Управление в области внутренних дел***

1. Прокопов, А.В. Наша служба и опасна и трудна…/А.В. Прокопов//Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября.-С.3.

Начальник ОМВД России по Приозерскому району подвел итоги деятельности накануне профессионального праздника.

1. В Приозерске чествовали ветеранов и сотрудников органов внутренних дел //Приозерские ведомости. – 2019.- 14 ноября.-С.5.
2. За службу дни и ночи! // Красная звезда. – 2019.- 13 ноября.

В канун Дня сотрудников органов внутренних дел РФ в Приозерске чествовали ветеранов и сотрудников ОВД.

1. Темир, А. Право защищать: беседа с зам. Приозерского городского прокурора А. Темиром об обращениях граждан в прокуратуру /А. Темир //Красная звезда. – 2019.- 7 декабря.
2. Крумпель, В. «Круг проблем не уменьшается. Но мы их решаем»: беседа с нач. отдела участковых уполномоченных полиции и подразделения по делам несовершеннолетних ОМВД России по Приозерскому району В. Крумпелем о работе Приозерского отдела полиции/ В. Крумпель// Красная звезда. – 2019.- 9 ноября..
3. Борисова, Л. Вступайте в ДНД! /Л. Борисова // Красная звезда. – 2019.- 12 октября.

О добровольных народных дружинах на территории района.

1. Борисова, Л. Надо быть ближе к людям/Л. Борисова // Красная звезда. – 2019.- 16 ноября.

О работе участкового инспектора Плодовского сельского поселения О. Воронине.

1. Печурина, Н.А. О, не лети так, жизнь, на миг, но задержись! /Н.А. Печурина // Приозерские ведомости. – 2019.- 21 ноября. – С.20.
2. Печурина, Н.А. Полжизни – служение закону и народу! / Н.А. Печурина // Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября. – С.20.

Рассказ о ветеране ОМВД В.Е. Нилове.

***Военно-патриотическая работа среди гражданского населения края***

1. Карманов, В. 50 лет на службе Родине /В. Карманов // Приозерские ведомости. – 2019.-25 июля. – С. 17,18.

Из истории воинских частей на территории Приозерского района.

1. Тюрина, А. «Голос Победы» представили в области /А. Тюрина // Красная звезда. – 2019.-14 декабря.

В ходе заседания консультативного совета при губернаторе Ленобласти по делам ветеранов войны, труда ВС и правоохранительных органов была показана презентация проекта «Голос Победы».

1. Салют и слава безымянным героям. Спасибо за благородный труд поисковикам //Приозерские ведомости. – 2019.- 5 декабря.-С.4.

Торжественно-траурная церемония захоронения неизвестных бойцов , погибших в августе 1941 г., прошла в п. Мельниково.

1. Они сражались за Родину. Имена героев восстанавливают до сих пор // Красная звезда. – 2019.-4 декабря.

В день 80-летия начала советско-финляндской войны на братском воинском кладбище у п. Соловьевка состоялась торжественно-траурная церемония погребения останков 87 воинов Рабоче-крестьянской Красной Армии.

1. Связь времен и поколений //Сосновский вестник.-2019.- 31 июля.

Благоустройство воинских захоронений и памятных мест в п. Сосново.

1. Через века, через года-помните! //Сосновский вестник.-2019.- 29 июня.

В День памяти и скорби в п. Сосново прошел памятный митинг у братского захоронения советских воинов, погибших в годы Великой Отечественной войны.

1. Продолжателям славных дел. Факел памяти в День освобождения Приозерского района ветераны передали волонтерам Победы // Красная звезда. – 2019.- 28 сентября; Приозерские ведомости. – 2019.- 26 сентября.-С.3.
2. Фадееева, П.А. Репортаж с места /П.А. Фадеева //Сосновский вестник.-2019.- 30 сентября.

Участие сосновцев в акции «Факел памяти».

1. Сорокина, И. «Факел памяти» /И. Сорокина // Красная звезда. – 2019.- 21 августа.

Акция «Факел памяти» по местам воинской славы прошла в Громовском сельском поселении.

1. Карманов, В. Отцы – командиры /В. Карманов // Красная звезда. – 2019.- 14 ноября.

Из истории воинской части 01001.

1. Карманов, В. Уходят легенды /В. Карманов// Красная звезда. – 2019.- 9 ноября.

Рассказ о С.И. Комягине и Э.Н. Кабишеве, внесшие огромный вклад в дело обороноспособности страны.

1. Поздеев, А. Год пролетел незаметно, но с пользой: беседа с приозерцем А. Поздеевым, прослужившим в армии 1 год/ А. Поздеев, вела бес. Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 24 июля.

***Гражданская защита (оборона) в крае***

1. Приозерские спасатели – среди лучших // Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря. – С.5.

В честь профессионального праздника приозерских спасателей наградили памятными подарками.

1. Федорова, Л. Героическая профессия /Л. Федорова// Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.

Спасатели приозерья отличаются героизмом и смелостью.

1. Косицина, Н. «Пенная атака» в Моторном /Н. Косицина // Красная звезда. – 2019.-7 августа.

В п. Моторное была проведена акция «Защити себя и своих близких от чрезвычайных ситуаций».

Культурная жизнь края

1. Волынец, М.В. Приозерцы на VIII Санкт-Петербургском международном культурном форуме/М.В. Волынец // Приозерские ведомости. – 2019.-21 ноября.-С.6.
2. В созвездии Сосновских талантов зажглись две «Звезды культуры» //Приозерские ведомости. – 2019.- 5 декабря.-С.6.

Две главных награды в области культуры Ленинградской области привезли сосновцы – «Лучшая сельская детская музыкальная школа года» и «Лучший социально-культурный проект года».

1. Соклаков, А. Александр Соклаков: «Фестиваль «Дым над водой». От классики до рока» зазвучит по-новому/ А. Соклаков, К. Бондаренко//Вести. – 2019.- 26 июля.

Глава администрации района А. Соклаков рассказал, что изменилось в программе фестиваля и какие музыканты выступят на берегу Красного озера.

1. Колчак, И. Классика и рок – на Красном озере /И. Колчак // Красная звезда. – 2019.- 31 июля.
2. Чумерина, Т. Классика и рок звучали на Красном озере /Т. Чумерина, Д. Гаркавая//Приозерские ведомости. – 2019.- 1 августа.-С.6.

Фестиваль «Дым над водой» прошел на горнолыжном курорте на берегу Красного озера близ п. Коробицыно.

1. Колчак, И. Суворов вновь в Кореле /И. Колчак // Красная звезда. – 2019.- 17 июля.

Суворовский день и музыкальный фестиваль, посвященный А. Петрову прошел в крепости-музее Корела.

1. Вайник, Т. В единстве – наша сила /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 29 августа.- С.19; Красная звезда. – 2019.- 28 августа.

Участие приозерцев в VI этнокультурном фестивале Ленинградской области «Россия- созвучие культур».

1. Перова, Т. «День детства» объединил многодетные семьи со всего региона /Т. Перова // Приозерские ведомости. – 2019.-29 августа.-С.5.

В Ленинградской области прошел областной фестиваль для многодетных семей «День детства», в котором приозерцы приняли активное участие.

1. Вайник, Т.»В единстве наша сила» - девиз, под которым живет приозерская земля / Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября. – С.6.
2. «В единстве наша сила» // Красная звезда. – 2019.- 9 ноября.

В День народного единства в приозерском ККЗ прошел 4-ый открытый муниципальный фестиваль национальных культур «В единстве наша сила»

1. Вайник, Т. Началось! /Т. Вайник // Красная звезда. – 2019.- 18 декабря.
2. Приозерск дал старт всем предновогодним мероприятиям в Ленинградской области// Приозерские ведомости. – 2019.- 19 декабря.- С.6.

Статьи рассказывают о прошедшем в Приозерскее ХII областном фестивале зимних народных игр «Снегурия».

1. Завьялов, С. В Плодовом – «Бабье лето»!/С. Завьялов // Приозерские ведомости. – 2019.- 26 сентября.-С.6.

В Плодовском КСК прошел второй зональный фестиваль «Бабье лето».

1. Уйменова, В. Мелодии осени /В. Уйменова //Красная звезда. – 2019.- 27 ноября.

Участие приозерцев в Международном конкурсе «Мелодии осени» в рамках фестиваля «Волшебная феерия».

1. Тюрина, А. 2020-Год Победителей!/А. Тюрина//Красная звезда.-2019.- 7 августа

Участие приозерцев в праздновании 92-ой годовщине со дня образования Ленинградской области в г. Бокситогорске.

1. Вайник, Т. Отметили весело с песнями и танцами! /Т. Вайник //Красная звезда. – 2019.- 31 июля.

Празднование Дня Ленинградской области и Дня ВМФ в г. Приозерске.

1. Соклаков, А. Два юбилея. Их готовятся отметить Приозерск и Приозерский район: беседа с главой администрации района А. Соклаковым о праздновании Дня города и района /А. Соклаков; бесед. Т. Вайник // Красная звезда. – 2019.-24 августа..
2. Вайник, Т. По труду- и честь!/Т. Вайник//Приозерские ведомости. – 2019.- 19 сентября.-С.3.

Праздничное мероприятие в честь дня г. Приозерска, на котором вручены награды лучшим людям района и города, прошло в ККЗ.

1. Вайник,Т. Признание в любви /Т. Вайник, Л. Батршина //Приозерские ведомости. – 2019.- 19 сентября.-С.6.
2. Вайник, Т. Радость для всех /Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 18 сентября.

В г. Приозерске отметили 725-летие со дня рождения города и 75-ю годовщину его освобождения.

1. Иванова, С. Я любуюсь тобой, мой поселок родной, каждый день, каждый час и мгновение. Ты частица земли всей России моей, и горжусь я своим поселением!/С. Иванова //Приозерские ведомости. – 2019.- 5 сентября.-С.19; Красная звезда. – 2019.- 28 августа.

День поселка Громово и станции Громово отметили их жители.

1. Гавринева, Т. Праздник не оставил равнодушных /Т. Гавринева //Красная звезда. – 2019.- 3 августа.

В Красноозернеском сельском поселении состоялся праздник День поселка.

1. Дорогая сердцу земля //Сосновский вестник.-2019.- 30 сентября.

Праздник д. Кривко отметили ее жители.

1. Паклина, Е. Есть точка на карте- Кузнечное…/Е. Паклина //Приозерские ведомости. – 2019.- 15 августа; Красная звезда. – 2019.- 17 августа.

Население поселка Кузнечное активно участвовали в праздновании Дна поселка.

1. Вельтова, Е. Любите дом! Любите землю! Храните память навсегда!//Приозерские ведомости. – 2019.- 15 августа.-С.19; Красная звезда. – 2019.- 17 августа.

Жители п. Мельниково отметили День поселка.

1. Фролова, А. Мичуринцы отпраздновали День рождения Ленобласти/А. Фролова//Приозерские ведомости. – 2019.- 1 августа.-С.23.
2. Мезенцева, Н. Веселые старты, пионербол, конкурсы…/Н. Мезенцева //Красная звезда. – 2019.- 31 июля.

Празднование Дня Ленинградской области прошло в пос. Мичуринское.

1. Мичуринцы отметили юбилей поселка //Приозерские ведомости. – 2019.- 11 июля.-С.22.
2. Початкина, Ю. Живи, цвети и здравствуй, поселок наш прекрасный!/Ю. Початкина //Приозерские ведомости. – 2019.- 11 июля.-С.23.

День поселка отметили в Ромашках.

1. Бородова, Е. «Я здесь живу и край мне этот дорог» /Е. Бородова // Сосновский вестник.- 2019.- 31 августа.

Жители Снегиревки отметили праздник деревни.

1. «Цвети, наш край!» //Сосновский вестник.-2019.- 30 сентября.

День поселка Сосново отметили его жители.

1. Даешь, молодежь! // Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля. – С.19.

В Сосново отметили День российской молодежи.

1. Вайник, Т. Старшее поколение принимало поздравление /Т. Вайник // Приозерские ведомости. – 2019.- 3 октября. – С.6..
2. Федорова, Л. Быть молодым в любые годы /Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 2 октября.

День пожилого человека отметили в ККЗ в г. Приозерске.

1. Вайник, Т. От сердца к сердцу/Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 7 декабря.

В ККЗ прошло мероприятие, посвященное Международному Дню инвалидов.

1. Вайник, Т. С паспортом во взрослую жизнь. В День Государственного флага юным приозерцам вручен главный документ гражданина РФ /Т. Вайник// Приозерские ведомости. – 2019.- 29 августа. – С.4.
2. Нота, Т. День флага РФ /Т. Нота // Красная звезда. – 2019.-24 августа.

День флага РФ отметили в г. Приозерске.

1. Чумерина, Т. В крепости Корела исполнили оду Суворову/Т. Чумерина //Приозерские ведомости. – 2019.- 18 июля.-С.6.

В Приозерске в крепости Корела прозвучала мировая премьера «Оды А.В. Суворову».

1. Удачный дебют команды КВН из Кузнечного /подг. И. Колчак // Красная звезда. – 201.- 30 ноября.

Участие команды КВН из Кузнечного в четверть финале Всероссийской юниор-лиги КВН в г. Москва.

1. Шуйский, Б. Верещагин, заводи! Плывем нормально /Б. Шуйский //Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля.-С.22-23.

О работе культурно-исторического центра в п. Запорожское, о проведении познавательной экскурсии.

1. Павлова, Г. С единорожкой в обнимку/ Г. Павлова //Приозерские ведомости. – 2019.- 12 сентября.-С.22.

Мастер-класс по изготовлению декоративной подушки состоялся в Центре народных художественных промыслов.

1. В Приозерском киноконцертном зале – новое современное звуковое оборудование //Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря.-С.5.
2. Вайник, Т. Звук на современном уровне/ Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.

Открытие кинозала с новым современным звуковым оборудованием.

1. Вайник, Т. Яркое воскресенье на позитиве и с музыкой/ Т. Вайник// Приозерские ведомости. – 2019.- 12 сентября.-С.4.

На площади г. Приозерска прошла ярмарка сельхоз товаров и концерт Антона и Виктории Макарских.

1. Вайник, Т. Валенок-гигант!/ Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 18 декабря.

Арт-объект в форме гигантского валенка торжественно установили на центральной площади г. Приозерска.

***Народное образование в крае***

1. Соклаков, А. Александр Соклаков: «Школы будущего реальны уже сейчас»: интервью с главой администрации района А. Соклаковым о развитии образования в районе /А. Соклаков; вела беседу К. Бондаренко //Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря.-С.4; Вести. – 2019.- 25 декабря.-С.4
2. Соклаков, А. Школы Приозерья – на финишной прямой: беседа с главой районной администрации А. Соклаковым о готовности школ к новому учебному году /А. Соклаков //Приозерские ведомости. – 2019.- 15 августа. – С.4.
3. Соклаков, А. Скоро в школу. Готовы?: беседа с главой районной администрации А. Соклаковым о готовности школ к новому учебному году /А. Соклаков //Красная звезда. – 2019.- 14 августа.
4. Аристова, Е. «Точка роста» в Приозерье /Е.Аристова //Красная звезда. – 2019.- 16 ноября.

Совещание руководителей образовательных организаций Северо-Западного округа Ленинградской области прошло в Сосновском центре образования.

1. Смирнов, С. «Успех каждого ребенка»: интервью с председателем комитета образования С. Смирновым о новом проекте в системе образования// Красная звезда. – 2019.- 21 августа; Приозерские ведомости. – 2019.- 22 августа. – С.4.
2. Карабицкая, Л. Система образования Приозерского района взяла курс на реализацию национального проекта «Образование» /Л. Карабицкая, Д. Гаркавая //Приозерские ведомости. – 2019.- 10 октября.-С.4.
3. Вайник, Т. На августовском педагогическом совете дан старт новому учебному году /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 29 августа.-С.3; Красная звезда. – 2019.- 31 августа.
4. Школа , устремленная в будущее// Красная звезда. – 2019.-12 октября.

В работе межрегиональной конференции «Школа, устремленная в будущее» приняли участие делегаты из Кузнечненской, Шумиловской школ и Сосновского центра образования.

1. В Приозерске прикоснулись к традициям и культуре народов России//Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября. – С.19.

В Приозерске прошел семинар руководителей муниципальных образовательных учреждений, заместителей по воспитательной работе, специалистов комитета образования Приозерского района в рамках проекта «Народы России и их традиции. Культура разных народов».

1. Носов, Д. Форум Ладога-2019: игра всерьез /Д. Носов // Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля. – С.4.
2. Гаркавая, Д. «Ладога»: послесловие /Д. Гаркавая //Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля.- С.19.

В Ленинградской области в п. Смолячково прошел межрегиональный молодежный образовательный форум «Ладога», в котором приняла участие приозерская молодежь.

1. Вайник, Т. Рождественские чтения прошли в Приозерске /Т. Вайник//Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря.-С.16; Красная звезда. – 2019.- 21 декабря.
2. Павлова, Г. Коворкингу – быть!/Г. Павлова //Приозерские ведомости. -2019.- 3 октября.-С.5.

В Приозерске прошел образовательный семинар на тему «Запуск деятельности коворкингов»

1. Право быть услышанным // Красная звезда. – 2019.- 21 сентября.

В Приозерском детском доме- интернате стартовал инновационный социальный проект «Мы вместе»

1. Вайник, Т. В Москву – за победой! /Т. Вайник // Красная звезда. – 2019.- 16 ноября.

Участие приозерцев в 5-м национальном чемпионате «Абилимпикс» для людей с ограниченными возможностями.

1. Урок цифры // Красная звезда. – 2019.- 13 ноября.

Участие приозерцев во всероссийском образовательном проекте «Урок цифры».

1. Награды – лучшим // Красная звезда. – 2019.-31 августа.

Педагоги приозерья достигшие высоких результатов в работе, награждены почетными грамотами и благодарностями.

1. Федорова, Л. Торжественно чествовали работников образования /Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 5 октября.
2. Вайник, Т. Честь и слава учителям Приозерья! /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 10 октября.-С.3.

Чествование педагогов города и района в канун Дня учителя.

1. Премию Марии Кексгольмской вручили Анастасии Жижиной // Приозерские ведомости.- 2019.- 19 сентября. – С.2.
2. Аристова, Е. Юные вундеркинды в Приозерске прошли интеллектуальные игры среди школьников на базе ресурсного центра «Робус»/Е. Аристова // Красная звезда.- 2019.- 26 октября; Приозерские ведомости. – 2019.- 24 октября. – С.21.
3. «Ленинградская область – земля героев». Новик Никита (руководитель Мыльникова Елена) за работу «Исторические факты о поселке Петровское» удостоен диплома II степени в номинации «Лучший пост» (тема «Кибермир»// Приозерские ведомости.- 2019.- 28 ноября. – С.5.

В рамках медиаконкурса «Ленинградская область – земля героев»

1. Курочкина, С. Праздник улыбок в ЦДТ /С. Курочкина // Красная звезда. – 2019.- 18 сентября.

В г. Приозерске состоялось открытие ЦДТ после ремонта.

1. Валиулина, С. «Важно быть интересными»: беседа с новым директором ЦДТ в Приозерске С. Валиулиной /С. Валиулина, бес. И. Колчак // Красная звезда. – 2019.- 18 сентября.
2. Колчак, И. Успехи «говоруш» и «буквоедиков» /И. Колчак //Красная звезда. – 2019.- 23 октября.

О работе творческих объединений «Буквоедики» и «Говоруши» для детей младшего возраста при Центре детского творчества.

1. Звуки уходящего лета // Красная звезда. – 2019.- 4 сентября.

В Приозерском детском доме-интернате состоялся праздник «Прощание с летом».

1. Проект «Мы вместе!» успешно продолжается // Красная звезда. – 2019.-25 декабря.

ЛОГБУ «Ленинградский областной многопрофильный центр реабилитации», расположенный в г. Приозерске, сотрудничает с фондом поддержки детей, оказавшихся в трудных жизненный ситуациях.

1. Осенний калейдоскоп улыбок // Красная звезда. – 2019.- 20 ноября.

Осенний праздник в доме-интернате («Ленинградский областной многопрофильный центр реабилитации»).

1. Рябчиков, В. Добро пожаловать, или зорятам вход разрешен //Приозерские ведомости. – 2019.- 5 сентября. – С.22; Красная звезда. – 2019.- 28 августа.

О работе детского лагеря «Лесные зори».

1. Лобанова, Ю.И. Приключения в «Солнечном городе» продолжаются /Ю.И. Лобанова //Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля.-С.23.

Мероприятия в лагере «Солнечный город», образованный на базе школы №1 г. Приозерска, проходят весело и интересно.

1. Лобанова, Ю.И. До новых встреч в «Солнечном городе» /Ю.И. Лобанова //Приозерские ведомости. – 2019.- 1 августа.-С.21.

Детский оздоровительный лагерь «Солнечный город» закончил работу.

1. Федорова, Л. «Солнышко» не дает скучать /Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 17 июля.

Активная работа идет в детском оздоровительном лагере «Солнышко» на базе школы №4 г. Приозерска.

1. Караваева, А. Вот оно какое, наше лето!: отчет о летней работе ДОЛ «Радуга» на базе МОУ «Сосновский центр образования»/ А. Караваева //Сосновский вестник.- 2019.- 31 июля.
2. Федорова, О. Лето – это маленькая жизнь /О. Федорова //Сосновский вестник.- 2019.- 31 июля.

Рассказ о работе летнего лагеря «Радуга» на базе МОУ «Сосновский центр образования».

1. Дмитренок, М. Сказочное лето /М. Дмитренок // Красная звезда. – 2019.- 20 июля.

На базе МОУ «Громовская СОШ» продолжает работать детский оздоровительный лагерь «Громовец».

1. Алексеев, С. Летняя карусель «Белого озера» /С. Алексеев // Красная звезда. – 2019.- 10 августа.

На базе Мичуринского техникума завершил свою работу детский оздоровительный лагерь «Белое озеро».

1. Макошина, Н. В каждом ребенке солнышко светит /Н. Макошина //Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля.-С.21.

О работе детского лагеря «Солнышко» из п. Ромашки.

1. Подсумкова, О. Лето – это маленькая жизнь /О. Подсумкова //Приозерские ведомости. – 2019.- 1 августа.-С.20.

Рассказ о работе детского оздоровительного лагеря «Солнышко» в п. Саперное.

1. Колчак, И. Хочу стать защитником Родины /И. Колчак // Красная звезда. -2019.- 24 июля.

Встречи с военнослужащим в ДОЛ «Солнышко» Шумиловской средней школы.

1. Колчак, И. Школьный путь длиною в жизнь/И. Колчак //Красная звезда. – 2019.- 28 августа.

Рассказ о ветеране педагогического труда из п. Кузнечное Л. Гусевой.

1. Степченкова, Т. Самая добрая и человечная /Т. Степченкова //Красная звезда. – 2019.- 31 августа.

90-летний юбилей отметила ветеран педагогического труда, учитель начальных классов школы №5 К.П. Сорокина.

***Дошкольное воспитание и обучение***

1. Песочница как мир для творчества // Приозерские ведомости. – 2019.- 25 июля. – С.21.

Конкурс построек из песка в дошкольном образовательном учреждении №1.

1. Карабовская, А. Помогай, люби, не обижай! /А. Карабовская // Красная звезда. – 2019.- 16 октября.

В детском саду №5 г. Приозерска побывали гостьи – волонтеры и председатель Приозерского приюта для бездомных животных А. Тюрина.

1. Самое прекрасное слово на земле – мама //Приозерские ведомости. – 2019.- 5 декабря.-С.16.

В дошкольном образовательном учреждении №9 прошел праздник, посвящённый Дню матери.

1. Завгородная, Н. Золотая осень в гости к нам пришла /Н. Завгородная//Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября.-С.19.

Под таким названием в детском саду №26 прошел праздник осени.

1. Нота, Т. Одно призвание на всю жизнь/ Т. Нота //Красная звезда. – 2019.- 14 августа.

О воспитателе МОУ «Приозерская начальная школа-детский сад» И. Боздаренко.

1. Вознесенская, Е. Алла Малкова – учитель, который открывает речевую дверь /Е. Вознесенская //Приозерские ведомости. – 2019.- 3октября.-С.17.

Об учителе приозерской коррекционной школы-сада Малковой А.П.

1. Вознесенская, Е. Ольга Буркова : надо работать так, чтобы было интересно и детям, и тебе…/Е. Вознесенская//Призерские ведомости. – 2019.- 26 сентября.-С.17.

Очерк посвящен воспитателю детского сада О.В. Бурковой.

1. Иода, Е. «Я воспитатель и этим горжусь!: беседа с воспитателем детского сада п. Починок Е. Иода/ вела беседу Л. Борисова // Красная звезда. – 2019.- 25 сентября.

***Общеобразовательная школа***

1. Колчак, И. Уровень требований и знаний растет/И. Колчак //Красная звезда. – 2019.- 6 июля.

Итоги выпускных экзаменов школьников школ района.

1. Колчак, И. Пусть исполнятся мечты! /И. Колчак // Красная звезда. – 2019.- 3 июля.

Выпускники Приозерья простились со школой.

1. Вайник, Т. В добрый путь, выпускники! /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля.-С.6.

Праздник для выпускников городских школ «Парус Надежды-2019» прошел в г. Приозерске.

1. Нота, Т. Пятерка пятерке рознь /Т. Нота//Красная звезда. – 2019.- 25 сентября.

Родительское собрание в школе №1 г. Приозерска.

1. Моя малая Родина –Приозерск //Приозерские ведомости. – 2019.- 19 сентября.-С.22.

В школе №1 г. Приозерска в преддверии празднования Дня города прошла тематическая неделя «Мой любимый город»

1. Ура! Каникулы! // Красная звезда. – 2019.- 13 ноября.

Ученики приозерской школы №1интересно провели время в каникулы.

1. Нота, Т. Педагогом хотела стать с детства /Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 5 октября.

Рассказ об учителе физики, зам. директора по воспитательной работе школы №1 Т.Б. Николаевой.

1. Чумерина, Т. Лучшая школа года в области – наша городская четвертая!/Т. Чумерина // Приозерские ведомости. – 2019.- 30 октября. – С.18.
2. Корытова, З. Приозерску быть цветущим! /З. Корытова, Е. Гаранова // Красная звезда. – 2019.- 26 октября; Приозерские ведомости. – 2019.- 24 октября.

В школе №4 для учащихся 7-11 классов прошел тематический классный час «Город, возрожденный из руин и пепла».

1. Федорова, Л. «Корабль искусств» привел к медали / Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 13 июля.

Участие ученицы школы №5 Н. Афанасьевой в международном детском фестивале «Корабль искусства».

1. Кириллова, И. Сосновский центр образования готовится к расширению/ И. Кириллова //Красная звезда. – 2019.- 17 июля: Приозерские ведомости. – 2019.- 18 июля.-С.16.
2. Александр Дрозденко обсудил с сосновскими школьниками цифровой мир// Приозерские ведомости. – 2019.- 14 ноября. – С. 16.
3. Вайник, Т . «Строим. Развиваемся. Растем» /Т. Вайник //Приозерские ведомости. – 2019.- 5 сентября.-С.5; Красная звезда. – 2019.- 4 сентября.

Праздничная линейка, посвященная Дню знаний, прошла в Сосновском центре образования.

1. Лу,С. Летняя трудовая бригада -2019 /С.Лу //Сосновский вестник. – 2019.- 31 августа.

Работа трудовой бригады Сосновского центра образования.

1. Аристова, Е. Премию Марии Кексгольмской вручили Анастасии Жижиной/Е. Аристова//Красная звезда. – 2019.- 14 сентября.

Анастасия Жижина учится в Сосновском центре образования.

1. Штрушайн, Л. Сельская школа должна жить и развиваться: беседа с зам. директора Красноозерненской школы по учебно-воспитательной работе Л. Штрушайн /вела беседу Л. Борисова //Красная звезда. – 2019.- 4 декабря.
2. Книга, как воздух, нужна человеку // Приозерские ведомости. – 2019.- 30 октября. – С. 21.

Ученики первого класса Кривковской школы-сада посетили Кривковскую библиотеку.

1. Собачкина, М. Теперь растить чемпионов: в Коммунарской школе открылся после ремонта спортивный зал /М. Собачкина //Красная звезда. – 2019.- 9 октября.
2. Михайловская, М.А. Спортзал открыли под дружное «Ура!»/М.А. Михайловская // Приозерские ведомости. – 2019.- 10 октября. – С.4.

В Коммунарской школе после ремонта открылся спортзал.

1. Антонова, Т. Новый директор и инновации в школе: беседа с директором Кузнечненской средней школы Т. Антоновой /Т. антонова, беседовала И. Колчак // Красная звезда. – 2019.- 7 августа.
2. Позади – 75 сентябрей, впереди – большие планы // Приозерские ведомости. – 2019.- 5 декабря.-С.19.
3. Вайник, Т. Впереди большие планы /Т. Вайник //Красная звезда. – 2019.- 4 декабря.

75-летний юбилей отметила Отрадненская средняя общеобразовательная школа.

1. Журавлева, М. Все в музей!/ М. Журавлева //Приозерские ведомости. – 2019.- 21 ноября.-С.22.

В Отрадненской средней общеобразовательной школе состоялась VIII школьная конференция по защите проекта «Мой музей».

1. Ложкина, Е.В. «Точка роста» - марафонский старт/Е.В. Ложкина //Приозерские ведомости. – 2019.- 26 сентября.
2. Чумерина, Т. На карте района появились «Точки роста»/Т. Чумерина// Приозерские ведомости. – 2019.- 5 сентября. – С.4.

Открытие центра образования «Точка роста» в Отрадненской средней школе.

1. Кравченко, И. Клондайк для вундеркиндов /И. Кравченко //Красная звезда. – 2019.- 28 сентября.
2. Колчак, И. «Точки роста» образования Приозерья /И. Колчак //Красная звезда. – 2019.- 14 сентября.

Статьи посвящены открытию на базе Раздольской и Отрадненской школ центров образования гуманитарного и цифрового профилей «Точки роста».

1. Борисова, Л. Екатерина Торопова: «Наш девиз – «Школа для каждого!»/Л. Борисова //Красная звезда. – 2019.- 7 сентября.

Шумиловская школа открылась после ремонта.

1. Вайник, Т. Рожденная заново/ Т. Вайник // Красная звезда. – 2019.- 4 сентября; Приозерские ведомости.-2019.-5 сентября.-С.4.

День знаний прошел в Шумиловской средней школе, открывшейся после ремонта.

1. Макошина, Н.В. В Шумиловской школе писали этнодиктант /Н.В. Макошина // Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября.-С.23.
2. Колчак, И. Истоки нравственности /И. Колчак // Красная звезда. – 2019.- 5 октября.

Рассказ об учителе Школы русской культуры С. Бородиной.

***Профессиональное и специальное образование***

1. Борисова, Л. Все профессии важны /Л. Борисова// Красная звезда. – 2019.- 21 декабря.
2. Гаркавая, Д. Мичуринский многопрофильный техникум отметил свое -75-летие/ Д. Гаркавая // Приозерские ведомости. – 2019.-5 декабря.- С.19.
3. Мичуринский многопрофильный техникум назван одним из лучших среди базовых профессиональных образовательных организаций // Приозерские ведомости. – 2019.- 28 ноября. –С.4.

Статьи посвящены Мичуринскому техникуму, отметившему 75-летний юбилей.

1. Богданова, Т. «Мы выбираем будущее» /Т. Богданова // Красная звезда. – 2019.- 9 ноября.

Накануне праздника Дня народного единства в Мичуринском многопрофильном техникуме прошел брейн-ринг среди студентов «Мы выбираем будущее».

1. Титова, Д. «Абилимпикс» - олимпиада возможностей!/Д. Титова // Приозерские ведомости.-2019.-26 сентября.-С.21;
2. Козлова, М. «Абилимпикс» - олимпиада возможностей!/М. Козлова // Красная звезда. – 2019.- 18 сентября.

Студенты Мичуринского много профильного техникума приняли участие в отборочном туре национального чемпионата по проф. мастерству среди людей с инвалидностью.

1. Вайник, Т. Область помогает молодым профессионалам /Т. Вайник // Приозерские ведомости. – 2019.- 5 сентября. – С.5; Красная звезда. – 2019.- 7 сентября.

«Круглый стол» с участием губернатора области А. Дрозденко, представителями правительства региона, главой администрации района А. Соклакова прошел в Мичуринском техникуме с участниками, победителями и призерами VII национального чемпионата «Молодые профессионалы»

1. Михеева, И. Есть запал – будет победа!: беседа с И. Михеевой, победительницей областной олимпиады по профессиональному мастерству людей с ограниченными возможностями здоровья «Абилимпикс»/И. Михеева, вела беседу И. Колчак // Красная звезда. – 2019.-21 сентября.

Физическая культура и спорт в крае

1. Федорова, Л. ЗОЖ – ключ к долголетию /Л. Федорова // Красная звезда. – 2019.- 18 сентября.

Первая областная спартакиада ветеранов прошла на базе отдыха «Связист» п. петровское

1. Чумерина, Т. Старость?...Нет, не слышали!/ Т. Чумерина // Приозерские ведомости. – 2019.- 31 октября.-С.6.
2. Вайник, Т. Здоровому образу жизни в Ленинградской области –все возрасты покорны!/Т. Вайник,Л. Батршина// Приозерские ведомости. – 2019.- 19 сентября. – С.5.

13 сентября завершилась первая спартакиада ветеранов Ленинградской области, в которой приняла участие команда из Приозерья.

1. Аристова, Е. Впереди – «Сосновские оптимисты» /Е. Аристова //Приозерские ведомости. – 2019.- 31 октября.-С.18; Красная звезда. – 2019.- 9 ноября.

В Сосново состоялся 10- ый фестиваль старшего поколения.

1. Стоян, Е. Движение объединяет поколения /Е. Стоян // Красная звезда. – 2019.- 14 августа.

День физкультурника отметили на стадионе «Юность» в Приозерске.

1. День физкультурника в Сосново//Сосновский вестник.-2019.- 31 июля.
2. Шевцов, И. Семейные старты /И. Шевцов // Красная звезда. – 2019.-20 ноября; Приозерские ведомости. – 2019.- 21 ноября. – С.4.

14 спартакиада поселений Приозерского района успешно завершилась семейными соревнованиями.

1. Прохоренко, Ю. «Стартуем вместе – 2019»/Ю. Прохоренко//Сосновский вестник.-2019.- 31 октября.

Соревнования спортивных семей прошли в КСК «Снегиревский».

1. Нота, Т. Бегом, кувырком, накатом и вплавь!/Т. Нота // Красная звезда. – 2019.- 124 июля.

Насыщенными на интересные события прошли выходные на всесезонном курорте «Игора» в Сосновском сельском поселении.

1. Решетников, Н. Хочешь быть здоровым-закаляйся /Н. Решетников //Красная звезда. – 2019.- 20 ноября.

Приозерскому клубу «моржей» - 14 лет.

1. Вайник, Т. Легенды спорта-детям и молодежи /Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 17 августа; Приозерские ведомости. – 2019.- 15 августа.-С.23.

В Приозерске побывали живые легенды отечественного спорта, олимпийские чемпионы и призеры разных лет в составе сборных СССР.

1. Сила – в единстве! //Сосновский вестник.- 2019.- 31 октября.

Теннисисты Сосновского поселения организовали турнир, посвященный Дню народного единства.

1. Вайник, Т. При поддержке партии «Единая Россия» состоялось первенство Приозерского района по настольным играм среди инвалидов/Т. Вайник//Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря.-С.15.
2. Вайник, Т. Родилась спортивная традиция /Т. Вайник // Красная звезда.- 2019.- 25 декабря.

В физкультурно-оздоровительном комплексе г. Приозерска впервые прошло первенство Приозерского района по настольным играм народов мира среди инвалидов.

1. Медведев, М. Все – в бассейн!: беседа с директором ФО и СК «Юность» М. Медведевым об открытии после ремонта бассейна/ М. Медведева // Красная звезда. – 2019.- 14 сентября.
2. Нота, Т. Каток – не проблема, была бы зима /Т. Нота // Красная звезда.-2019.- 20 ноября.

Капитальный ремонт стадиона СК «Юность».

1. Амельянович, А. Медали битами «ковали»! /А. Амельянович // Красная звезда. – 2019.- 28 августа.

Чемпионат и первенство Северо-Западного федерального округа по городошному спорту прошел в г. Приозерске.

***Игры. Спортивные игры***

1. Шевцов, И. Кубок памяти В. Цветкова состоялся на стадионе «Сосновский» /И. Шевцов // Приозерские ведомости. – 2019.- 3 октября. – С.23.
2. Шевцов, И. Кубок по футболу памяти В. Цветкова /И. Шевцов // Красная звезда. – 2019.- 5 октября.
3. Пелевин, А. Ладожский песок -2019 / А. Пелевин// Приозерские ведомости. – 2019.- 25 июля. – С.19.

4-ый Открытый кубок г. Приозерска по пляжному футболу.

1. Пелевин, А. Тоопчик: для тех, кто за 100/А. Пелевин // Приозерские ведомости. – 2019.- 12 сентября.-С.18.

Первый турнир по футболу в весовой категории 100+ «ТООПчик» прошел в Приозерске.

1. Колтунов, Б. Победила «Звезда» /Б. Колтунов// Красная звезда. – 2019.-9 ноября.

Турнир по мини-футболу в честь 30-летия футбольного клуба «Вуокса» прошел вг. Приозерске.

1. Колтунов, Б. ФК «Вуокса» - 30 лет /Б. Колтунов // Красная звезда. – 2019.- 2 ноября.

Футбольному клубу «Вуокса» из Приозерска исполнилось 30 лет со дня образования.

***Спорт***

1. В Приозерске прошел областной турнир по вольной борьбе на призы газеты «Красная звезда» // Приозерские ведомости. – 2019.- 14 ноября. – С.20.
2. Тюрина, А. Крики радости и слезы поражения/А. Тюрина // Красная звезда. – 2019.-13 ноября.

Седьмой областной турнир по вольной борьбе на призы газеты «Красная звезда» прошел в г. Приозерске

1. Незлобин, Л. «Тэтрис – тригорец» вновь на высоте /Л. Незлобин // Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября. – С.22.

Участие спортивного клуба «Тэтрис-тригорец» в международном турнире по спортивной борьбе грэпплинг.

1. Новый учебный сезон начало новых побед //Сосновский вестник.-2019.- 31 октября.

Выезд на соревнования детей-самбистов спортивного клуба «Александр Пересвет» принес шесть побед.

1. Нестеренко, Н.И. Соревнования определили сильнейших /Н.И. Нестеренко //Приозерские ведомости. – 2019.- 5 декабря.-С.21.
2. Нестеренко, Н. Медали юных в пауэрлифтинге /Н. Нестеренко // Красная звезда. – 2019.-24 декабря.

В п. Суходолье прошли соревнования первенства Приозерской спортивной школы «Корела» по классическому пауэрлифтингу среди юношей и девушек.

1. Мясниковы, А и Л. Песок , эмоции и хорошее настроение /А. и Л. Мясниковы //Сосновский вестник.- 2019.- 31 августа.

Третий открытый муниципальный фестиваль по пляжным видам спорта прошел в п. Сосново.

1. Виноградов, А. В поселке Петровское стреляли…спортсмены из пневматики /А. Виноградов //Приозерские ведомости.- 2019.- 1 августа.-С.18.

В рамках 5-ой Православной спартакиады Выборгской Епархии в пос. Петровское прошли соревнования по стрельбе.

1. Колчак, И. «Реальные кабаны» в п. Севастьяново /И. Колчак // Красная звезда. – 2019.- 17 августа.

В п. Севастьяново прошла велогонка «Реальные кабаны».

1. «Игору» накрыло цунами // Красная звезда. -2019.- 10 июля.

В Приозерском районе на «Tsurami Picnic» на курорте «Игора» прошло мероприятие с автотрюками.

***Туризм. Альпинизм***

1. Козлов, М. Пора собираться в Приозерье /М. Козлов //Вести.- 2019.- 11 декабря.-С.3.

Статья посвящена туристическому потенциалу Приозерского района.

1. Мохнаткин, С. Ежегодный поход /С. Мохнаткин //Сосновский вестник.- 2019.- 31 августа.

Участие сосновского спортивного клуба «Александр Пересвет» в туристическом походе.

***Средства массовой информации и пропаганды в крае( печать, радио, ТV)***

1. «Эффективное сотрудничество» : итоги подведены. В областном парламенте прошла встреча депутатов с журналистским сообществом региона // Приозерские ведомости. - 2019.- 11 июля. – С.1,3,18.
2. Хейтков, П. Диалог на равных /П. Хейтков // Красная звезда. – 2019.- 4 декабря.

Встреча юнкоров газеты «Красная звезда» с председателем комитета общего и профессионального образования Ленинградской области С. Тарасовым.

1. Чумерина, Т. Журналисты из Ленобласти побывали в Госдуме /Т. Чумерина // Приозерские ведомости.- 2019.- 14 ноября. – С.1,3.

Поезда в Госдуму организована для четырех районных СМИ за победу в области профессионального конкурса, в т.ч. журналистов «Приозерских ведомостей».

1. Тренировочные сборы юнкоров // Красная звезда.- 2019.- 13 ноября.

Юные корреспонденты «Красной звезды», воспитанники детской медиастудии «СОЗВЕЗДИЕ» ЦДТ стали участниками тренировочных установочных сборов по компетенции «Медиакоммуникации».

1. Мамонтова, С. А ты готов к успеху? /С. Мамонтова //Красная звезда. – 2019.- 19 октября.

Воспитанники детской медиастудии»СОЗВЕЗДИЕ», юнкоры газеты «Красная звезда» побывали на очном семинаре по профориентации в Мичуринском техникуме.

1. Чумерина, Т. Читатель, мы всегда с тобой!/Т.Чумерина // Приозерские ведомости. – 2019.- 18 июля.-С.2.

Рассказ о сотрудниках газеты «Приозерские ведомости».

***Культурно-просветительная работа в крае. Самодеятельное творчество***

1. В Приозерске чествовали мам/фото Е. Лебедевой // Приозерские ведомости. – 2019.- 28 ноября. – С.6.

Мероприятие, посвященное Дню матери.

1. Павлова, Г. Мы начинаем новую эпоху /Г. Павлова //Красная звезда. – 2019.- 13 ноября; приозерские ведомости. – 2019.- 31 октября.-С.21.

Впервые в Приозерске состоялся «Квартирник» от «Rock –Tusa» (рок-тусовка) в ЦДТ.

1. Филатова, Н. День молодежи в Сосново/Н. Филатова // Сосновский вестник. – 2019.- 29 июня.
2. Клементьева, Н.А. Петровскому -71. Жизнь продолжается /Н.А. Климентьева // Приозерские ведомости. – 2019.- 10 октября.-С.6.

Праздничный концерт-награждение в честь дня рождения п. Петровское прошел в Петровском поселении.

1. Настина, И.В. FOSSArt покорился петровцам. Ансамбль «Петровский» - лауреат международной премии в области культуры и искусства /И.В. настина, Е.И. Настина //Приозерские ведомости. – 2019.- 12 декабря.
2. Настина, И. Есть новая высота! /И. Настина , Е. Настина //Красная звезда. – 2019.- 11 декабря.

О поездке ансамбля п. Петровское в г. Москва на вручение престижной международной премии в области культуры и искусства FOSSArt.

1. Надеенко, О. Театр – это чудо! /О. Надеенко // Приозерские ведомости. – 2019.- 5 декабря.-С.23; Красная звезда.- 2019.- 14 декабря.

Театральный год для коллективов Раздольского клубного объединения был насыщенным.

1. Мосирчук, И. Мои года – мое богатство/ И. Мосирчук // Приозерские ведомости. – 2019.- 17 октября. – С.21.

День пожилого человека отметили в Домах культуры Ромашкинского сельского поселения.

1. «Будьте молоды душой, несмотря на возраст!» //Сосновский вестник. – 2019.- 31 октября.

Праздник старшего поколения прошел в Кривковском Доме культуры.

1. Мазаник, О. Лето – классная пора!/О. Мазаник //Сосновский вестник. – 2019.- 29 июня.
2. Кривковское лето //Сосновский вестник.- 2019.- 31 июля.

Летние мероприятия для детей в Кривковском ДК.

1. Бородова, Е. «Вот оно, какое наше лето!» /Е. Бородова //Сосновский вестник. – 2019.- 29 июня.

Летние программы, реализованные в Снегиревском КСК.

1. «Главное, ребята, сердцем не стареть!» //Сосновский вестник.-2019.- 31 октября.

День пожилого человека отметили в Снегиревском ДК.

1. Афанасьева, Г. Крыску на елку –своими руками!/Г. Афанасьева // Красная звезда. – 2019.- 25 декабря.

В Сосновском поселении проводится конкурс самодельных елочных игрушек.

***Библиотечно-библиографическая деятельность в крае***

1. «Книжный путь-Bookway-2019» в Сосново//Сосновский вестник.-2019.- 29 июня.
2. Вайник, Т. Bookway начался с Сосново/Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 3 июля; Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля. – С.20.

Участие приозерцев – читателей детского отдела МРБ и детей п. Сосново в проекте ЛОДБ «Книжный путь-Bookway-2019». Началась акция в п. Сосново, а в Приозерске сделала остановку.

1. Кудрова, Н. Даниил Гранин – человек с улицы милосердия /Н. Кудрова// Приозерские ведомости. – 2019.-24 октября.-С.6.

В Приозерской МРБ прошел День писателя, посвященный Д. Гранину.

1. Кириллова, В.В. «КнигаПлюс» собирает своих друзей/ В.В. Кириллова //Приозерские ведомости. – 2019.- 3 октября. – С.16.

Очередное заседание клуба «КнигаПлюс» при МРБ было посвящено юбилею театра музыкальной комедии.

1. Кириллова, В.В. Активному поколению некогда скучать!/ В.В. Кириллова //Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря. – С.20.

Заключительное заседание клуба «КнигаПлюс» при МРБ прошло в канун новогодних праздников.

1. Скарина, О. Лето не для скуки/О.А. Скарина// Приозерские ведомости. – 2019.- 19 сентября.-С.18.

Летняя программа детского отдела МРБ.

1. Градовцева, С. «Партия соло» не стала песней одинокого странника/ С. Градовцева //Красная звезда. – 2019.- 31 июля.

В городской библиотеке прошел творческий вечер петербургской поэтессы Ольги Атамановой.

1. Перова, Т. Сохраним память о герое /Т. Перова// Приозерские ведомости. – 2019.-14 ноября.-С.21.

Презентация книги «Генерал и рядовой» В.И. Аксенова прошла в городской библиотеке. Книга посвящена Герою Советского Союза Х.С. Богданову.

1. Дорогова, Л. Душевная «Встреча друзей» /Л. Дорогова //Красная звезда. – 2019.- 14 декабря.

В приозерской городской библиотеке прошел концерт «Встреча друзей» с участием учащихся детской школы искусств.

1. Дорогова, Л. «Здесь край мой, исток мой, дорога моя…»/Л. Дорогова // Красная звезда. – 2019.- 14 сентября.

Ко Дню города в Приозерской городской библиотеке открылось сразу три выставки.

1. Дорогова, Л. Сюрпризы из волшебного сундука / Л. Дорогова //Красная звезда. – 2019.- 18 декабря.

Выставка декоративно-прикладного творчества «Волшебный сундучок Деда Мороза» открылась в городской библиотеке в канун Нового года.

1. Дорогова, Л. «Белый, синий, красный цвет- символ славы и побед!» /Л. Дорогова //Красная звезда. – 2019.- 21 августа.

В городской библиотеке прошла игра для ребят из ДОЛ «Солнышко», посвященная Дню российского флага.

1. Дорогова, Л. Учимся играть и, играя, учимся /Л. Дорогова //Красная звезда. – 2019.- 2 октября.

Мастер – класс по современным настольным играм прошел в городской библиотеке.

1. Дорогова, Л. Куклы своими руками /Л. Дорогова //Красная звезда. – 2019.- 16 ноября.

В Приозерской городской библиотеке прошел мастер-класс «Театральная кукла Выщерица».

1. Федорова, Л. Светофор учит детей /Л. Федорова // Красная звезда. – 2019.- 24 августа.

Мероприятия по теме безопасности дорожного движения для ребят прошли в Приозерской городской библиотеке и в ККЗ,

1. Степченкова, Т. С главным законом страны знакомимся с детства /Т. Степченкова// Красная звезда. – 2019.- 14 декабря.

Учащиеся 4а класса школы №5 приняли участие в викторине «Твои права и обязанности» , проведенной специалистами Приозерской городской библиотеки.

1. Полякова, В. «Читай! Думай! Голосуй!»: итоги областного конкурса среди библиотек по правовому просвещению /В. Полякова // Красная звезда. – 2019.- 23 октября.

Третье место у Сосновской поселенческой объединенной библиотеки.

1. Сосновская библиотека – бронзовый призер конкурса «Читай! Думай! Голосуй!»// Приозерские ведомости. -2019.- 24 октября.-С.21.
2. «Библиотека – мудрый дом души» //Сосновский вестник. – 2019.- 30 ноября.

Сосновская поселенческая объединенная библиотека отметила 75-летний юбилей.

1. Занимательная филумения //Сосновский вестник.- 2019.- 31 июля.

Выставка спичек из коллекции читателя в Сосновской поселенческой объединенной библиотеке.

1. День турецкой культуры в Сосновской библиотеке// Сосновский вестник. – 2019.- 30 сентября.
2. Митрофанова, Л. День коренных народов Ленинградской области в Сосновской библиотеке/Л. Митрофанова // Сосновский вестник. – 2019.- 30 ноября.
3. Лето в детской библиотеке //Сосновский вестник. – 2019.- 30 сентября.
4. Степанова, Н. В нашей детской библиотеке /Н. Степанова //Сосновский вестник.-2019.- 30 сентября.

Летние мероприятия в Сосновской детской библиотеке.

1. Магия летнего чтения //Сосновский вестник. – 2019.- 31 августа.

Выставка книг для летнего чтения в Сосновской детской библиотеке.

1. В Кривковской библиотеке // Сосновский вестник. – 2019.- 29 июня.

Мероприятие, посвященное Дню памяти и скорби, прошло в Кривковской библиотеке.

1. Забелина, Г. «У «Мурзилки» юбилей, значит, праздник всех детей»/Г. Забелина // Сосновский вестник. – 2019.- 29 июня.

В Снегиревской библиотеке прошло интересное мероприятие для детей.

1. Забелина, Г. «Сюда приходят дети – узнать про все на свете» /Г. Забелина //Сосновский вестник. – 2019.- 30 ноября.

Снегиревское отделение Сосновской поселенческой объединенной библиотеки посетили дети из детского сада д. Снегиревка.

1. Марфина, Л. Мы любим поэзию /Л. Марфина // Приозерские ведомости. – 2019.- 28 ноября.-С.17.

В библиотеке Дома культуры п. Суходолье прошел вечер поэзии.

1. Меркулова, В. Школьная библиотека – маленькая дверь в большой мир /В. Меркулова // Приозерские ведомости. – 2019.-28 ноября.-С.6.

Под таким девизом прошел месячник школьной библиотеки в Отрадненской школе.

***Охрана памятников истории и культуры. Музейное дело. Архивное дело***

1. Фестиваль «Русская крепость» глазами очевидца // Приозерские ведомости.-2019.- 11 июля. – С.6.
2. Дмитриева, Л. Приозерские битвы /Л. Дмитриева// Красная звезда.-2019.-21 августа.

Военно-исторический фестиваль «Карельские рубежи» прошел в крепости-музее «Корела» г. Приозерска.

1. Перова, Т. В Кореле пушки грохотали…/Т. Перова // Приозерские ведомости. – 2019.- 22 августа.-С.19.

Исторический праздник в крепости-музее «Корела».

1. Дмитриева, Л. Будем помнить наших геров /Л. Дмитриева// Красная звезда. – 2019.- 21 августа.

В экспозиции музея – крепости «Корела» представлен материал о Герое Советского Союза А.Е. Борюсике, получившего это звание за Вуоксинскую операцию.

1. Дмитриева, Л. «…И дум высокое стремленье…»/Л. Дмитриева// Красная звезда.-2019.- 21 августа.

Небольшая выставка документов, связанных с В. Кюхельбекером, находится в музее-крепости «Корела».

1. Опасное прекраснодушие // Красная звезда.-2019.-27 ноября.

Выставка в музее-крепости «Корела», посвященная узникам Кексгольмской крепости.

1. Дмитриева, Л. Грозный дух Рюрика…/Л. Дмитриева// Красная звезда.-2019.-14 сентября.

15 лет тому назад у стен крепости Корела был торжественно открыт памятный знак о князе Рюрике.

1. Памятник, который замечают //Красная звезда. – 2019.- 27 ноября.

Памятный знак, посвященный Рюрику, а также советские танки ИС-3 являются объектами туристических экскурсий.

1. Дмитриева, Л. История появления памятника на 13 км Сортавальского шоссе /Л. Дмитриева// Красная звезда. – 2019.- 18 декабря.
2. Дмитриева, Л. Записки музейного хранителя / Л. Дмитриева// Красная звезда.-2019.-31июля.

Рассказ о дарителе-художнике, чьи картины хранятся в крепости-музее «Корела».

1. Дмитриева, Л. Ошеломляющая находка /Л. Дмитриева// Красная звезда. – 2019.- 31 июля.

В музее появилась новая находка картечь в холстинном мешке затонувшего корабля «Святой Александр».

1. Баранова, В. Музей «На Кексгольмском направлении» покорил Москву /В. Баранова // Приозерские ведомости. – 2019.- 12 сентября. – С.21.

Музей Загородного клуба «Дача» принял участие в выставке частных музеев «Самородки России».

***Литературная жизнь края. Край в произведениях художественной литературы***

1. Афроськина, И. Крыла распластав над Корелой, журавль ввысь стремит свой полет /И. Афроськина //Приозерские ведомости.- 2019.- 26 сентября.-С.19.

В Приозерске прошел 6-ой открытый фестиваль-конкурс литературного творчества «Журавль над Корелой».

1. Хабибуллина, Г. В. Журавли над Корелой. Послесловие / Г.В. Хабибуллина //Приозерские ведомости. – 2019.- 10 октября.-С.19.

О прошедшем открытом литературном фестивале – конкурсе «Журавль над Корелой».

1. Егорова, Л. «В краю озер» /Л. Егорова //Красная звезда. – 2019.- 21 декабря.
2. Нода, О. Наше наследие /О. Нода //Приозерские ведомости. – 2019.- 5 декабря.-С.23.

Презентация нового литературно-художественного альманаха «В краю озер» ТЦ «Наше наследие» в районной библиотеке.

1. Червинская, Е. От нас сейчас зависит, какой узнают наши потомки историю Великой Отечественной войны /Е. Червинская//Приозерские ведомости. – 2019.- 8 августа.-С.17.

Презентация сборника Русского литературного центра «22 июня» в районной библиотеке.

1. ТЦ «Наше наследие» представляет: Артур Гатовский Аборигены «Нашего наследия»//Приозерские ведомости. – 2019.- 8 августа. – С.22-23.

Из истории создания и современности творческого центра «Наше наследие»

1. Нестерова, Т. Написано пером, значит, вечно!/Т. Нестерова //Красная звезда. – 2019.- 4 сентября.

О поэтессе из п. Плодовое Л. Жук и ее книгах.

***Художественная литература местных писателей***

1. Аксенов, В. Поэзия. Приозерск. Шторм на Ладоге. «День настанет – упрешься лбом в стекло окаянное…». «Уж сколько раз в любви горел, как в танке…». На покосе и др. : стихи /В. Аксенов// Красная звезда.-2019.- 28 августа..
2. Аксенов, В. Дело в кресте: стих. /В. Аксенов// Красная звезда.-2019.- 3 июля.
3. Андреева, В. Осеннее: стих. /В. Андреева // Приозерские ведомости. – 2019.- 31 октября.-С.22.
4. Андреева, В. Ностальгия. На злобу дня…: стихи /В. Андреева // Приозерские ведомости. – 2019.- 15 августа.-С.22.
5. Андреева, В. Россия в беде..: стих. /В. Андреева // Приозерские ведомости. – 2019.- 26 сентября.-С.23.
6. Гузов, М. Вуокса: стих. /М. Гузов //Красная звезда. – 2019.- 3 июля.
7. Игнатьева, Е. Словоискатель. Колосками слов: стихи / Е. Игнатьева// Красная звезда.-2019.-3 июля.
8. Кварацхелия, М. Прадед и правнук. Платье: стихи /М. Кварацхелия // Красная звезда. -2019.-3 июля.
9. Козлов, И. «В округе улицы пусты…»: стих./ И. Козлов // Красная звезда. – 2019.- 3 июля.
10. Кошина, Н. Вина: стих./ Н. Кошина // Красная звезда. – 2019.- 3 июля.
11. Мурашова, Н. Моя Ладога: стих. /Н. Мурашова //Красная звезда. – 2019.- 3 июля.
12. Нестерова, О. «Нам хочется быть женщиной –загадкой…»: стих. / О. Нестерова // Красная звезда. – 2019.- 3 июля..
13. Нестерова, Т. «Как хороши, как свежи были розы. Жасмин: заметки / Т. Нестерова // Приозерские ведомости. – 2019.- 1 августа.-С.22.
14. Панфилов, В. Дважды новый год…(кислая шутка): стих. / В. Панфилов // Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря.- С.23.
15. Панфилов, В. Недобрый ветер: стих. / В. Панфилов // Приозерские ведомости. – 2019.- 31 октября.- С.22.
16. Панфилов, В. Осенний ноктюрн: стих. / В. Панфилов // Приозерские ведомости. – 2019.- 24 октября.- С.22
17. Панфилов, В. Чудаковат наш бренный…: стих. / В. Панфилов // Приозерские ведомости. – 2019.- 1 августа.- С.21.
18. Руденко, В. То же поле: стих. /В. Руденко // Красная звезда. – 2019.- 3 июля.
19. Трусова, Л. Приозерская ночь: стихи/ Л. Трусова // Красная звезда. – 2019.- 3 июля.
20. Филин, Л. Дорога: стих./Л. Филин // Красная звезда. – 2019.- 3 июля.

***Искусство края. Край в произведениях искусства***

1. Червинская, Е. Праздник рыцарей кисти и иольберта / Е. Червинская // Приозерские ведомости. – 2019.- 4 июля. –С.18.

В крепости Корела в седьмой раз прошел День художника

1. Никитина, А. Осенний вернисаж. Немного тепла от Приозерских художников /А. Никитина//Приозерские ведомости. – 2019.- 31 октября.-С.19

Выставка картин приозерских художников открылась в киноконцертном зале г. Приозерска.

1. Дмитриева, Л. Цветы живые и мастерски нарисованные/ Л. Дмитриева //Красная звезда. – 2019.- 7 августа.
2. Лихманюк, Т. «Второе дыхание» Галины Мостовой /Т. Лихманюк // Приозерские ведомости. – 2019.- 8 августа.-С.6.

В музее-крепости «Корела» открылась персональная выставка работ приозерской художницы Г. Мостовой.

1. Лихманюк, Т. «Краски жизни» Марины Карелиной /Т. Лихманюк // Приозерские ведомости. – 2019.- 26 декабря.-С.20.

В выставочном зале музея-крепости «Корела» открылась персональная выставка приозерской художницы М. Карелиной.

1. Лихманюк, Т. Сказочная страна Елены Чумак /Т. Лихманюк // Приозерские ведомости. – 2019.- 17 октября.-С.6.

В холле Приозерской районной библиотеки открылась выставка работ художницы Е. Чумак.

1. Жбанчик, И. Работа должна быть «вкусной»!: беседа с художницей-керамистом И. Жбанчик о себе и о своем творчестве./И. Жбанчик // Приозерские ведомости. – 2019.- 12 декабря. – С.19,21.
2. Гусева, Н. Гостеприимная Казань встретила «Журавушку» /Н. Гусева //Приозерские ведомости. – 2019.- 7 ноября.-С.6.

Участие хореографического ансамбля «Журавушка» из д. Раздолье в 26-м международном конкурсе-фестивале музыкально-художественного творчества «Восточная сказка».

1. Богданова, Т. «Журавушка» - лауреат международного конкурса /Т. Богданова //Красная звезда. – 2019.- 16 января.; Приозерские ведомости. – 2019.- 17 января.-С.19.
2. Гусева, Н. «Журавушка» в гостях у сказки /Н. Гусева //Приозерские ведомости. – 2019.- 24 января.-С.19.

Хореографический ансамбль п. раздолье побывал в гостях у Деда Мороза в г. Великий Устюг.

1. Перова, Т. Зажигайте огонь творчества! 25 лет образцовому коллективу театра танца «Вдохновение» Сосновского дома творчества /Т. Перова // Приозерские ведомости. – 2019.- 28 ноября.- С.19,21.
2. Перова, Т. Танец – поэзия души /Т. Перова //Приозерские ведомости. – 2019.- 21 ноября. – С.19.

Участие приозерцев в 5 областном хореографическом фестивале-конкурсе «Танец – поэзия души».

1. Колчак, И. «Не твоё!» /И. Колчак //Красная звезда. – 2019.- 7 сентября.

Съемки игрового фильма «Не твоё!» детской медиастудии «СОЗВЕЗДИЕ».

***Детские школы искусств края***

1. Вайник, Т. Из мира прекрасного /Т. Вайник// Красная звезда. – 2019.- 14 декабря.

В Приозерской детской школе искусств состоялся 26 районный конкурс исполнителей среди учащихся ДШИ района.

1. Федорова, Л. Приобщайтесь к прекрасному! /Л. Федорова //Красная звезда. – 2019.- 25 сентября.

В Приозерской детской школе искусств прошел концерт участников и друзей Международного конкурса пианистов –любителей «Фортепианные мосты».

***Художественная самодеятельность***

1. Буренина, Т. Лауреаты международного уровня /Т. Буренина //Приозерские ведомости. – 2019.- 21 марта.-С.6.

Участие творческих коллективов Приозерского комплексного центра социального обслуживания населения в 5-м международном фольклорном фестивале в Санкт-Петербурге.

1. Губанова, О. Наши летние каникулы /О. Губанова //Сосновский вестник.-2019.- 31 июля.

О вокальной группе «Фортуна» КСК «Снегиревский».

#### Религия и атеизм в крае

1. Святейший патриарх Кирилл возглавил заключительные торжества года 625-летия Коневского Рождества-богородичного монастыря//Приозерские ведомости. – 2019.- 11 июля.-С.1,4,20.
2. Торжество в Коневском монастыре/ подг. О. Осенний //Красная звезда. – 2019.- 10 июля.
3. Гаркавая, Д. Поклониться святыне /Д. Гаркавая //Приозерские ведомости. – 2019.- 25 июля.-С.6.

В Коневском Рождество-Богородичном монастыре на о. Коневец прошли торжества, посвященные дню памяти Коневской иконы Пресвятой богородицы.

1. Зелов, Д. Озерное чудо /Д. Зелов //Смена.-2019.- №12.-С.26-36.

Из истории Коневского Рождественско-Богородичного монастыря

1. Борисова, Л. Обитель исцеления /Л. Борисова //Красная звезда. – 2019.- 19 октября.

Храм Коневской иконы Божией Матери является головным центром сети «Обитель исцеления».

1. Сенькина, Я. Красота Божьего мира /Я. Сенькина //Красная звезда. – 2019.- 30 ноября; Приозерские ведомости. – 2019.- 28 ноября.-С.16.

Епископ Выборгский и Приозерский Игнатий принял участие в проекте «Рисуем вместе!» с пациентами детского хосписа Ленобласти.

1. Сенькина, Я. Епископ Выборгский и Приозерский Игнатий представил второй выпуск пособия для молодежи в иллюстрациях «ТДБ» /Я. Сенькина // Приозерские ведомости. – 2019.- 21 ноября.-С.5.
2. Дмитриева, Л. Из недавнего прошлого /Л. Дмитриева //Красная звезда. – 2019.- 18 декабря.

История создания и освещения часовни во имя преподобного Арсения Коневского в г. Приозерске

1. Вайник, Т. Духовные сокровища святой Руси /Т. Вайник // Приозерские ведомости. – 2019.-4 июля.-С.21; Красная звезда. – 2019.- 6 июля.

Торжественное мероприятие «Русь святая, храни веру православную!», посвященное престольному празднику Храма Всех Русских Святых , прошло в п. Сосново.

1. Вайник, Т. День ангела кафедрального собора Рождества Пресвятой Богородицы/Т. Вайник //Красная звезда. – 2019.- 25 сентября.
2. Приозерцы отметили Рождество Пресвятой Богородицы //Приозерские ведомости. – 2019.- 26 сентября.-С.15.
3. Чумерина, Т. Лауреатом фестиваля «Просветитель» стал хор Валаамского монастыря //Т. Чумерина, О. Капралова// Приозерские ведомости. – 2019.- 1 августа.-С.19.
4. Зуева, Н. Духовно-трудовой лагерь / Н. Зуева //Красная звезда. – 2019.- 24 августа.

О работе духовно-трудового лагеря при храме Царственных страстотерицев в д. . Раздолье .

.

#### 

**Алфавитный указатель авторов и заглавий**

Аксенов, В.-497,498

Александр Дрозденко обсудил с сосновскими школьниками цифровой мир-365

Александр Дрозденко открыл 4-ый Гражданский форум Ленобласти-156

Алексеев, С.-340

Алипенкова, Т.-141

Амельянович, А.- 409

Андреева, В.- 499,500,501

Антонова, Т.-373

Аристова, Е.-169,195,198,204,205,206,308,325,368,396,

Афанасьева, Г.-447

Афроськина, И.-490

Бал молодежи Приозерья-172

Баранова, В.-489

Батршина, Л.-52,220,

Батько родной -8

«Библиотека – мудрый дом души»-466

Благоустройство территорий продолжается-30

Богданова, Т.-388,525

Большой разговор о наболевшем-13

Борисова, Л.-45,60,86,87,153,184,196,197,199,232,241,242,381,385,538

Бородова, Е.-289,445

Будущий 2020 год назван в Ленинградской области Годом победителей -4

«Будьте молоды душой, несмотря на возраст!»-442

Буренина, Т.-532

Бюджет – основа развития территории-218

«В буднях великих строек…»-67

«В единстве наша сила»-269

В Кривковской библиотеке-473

В новом составе приступили к работе-215

В Приозерске прикоснулись к традициям и культуре народов России-313

В Приозерске прошел областной турнир по вольной борьбе-416

В Приозерске прошло обсуждение вопросов обеспечения населения жильем…-154

В Приозерске чествовали ветеранов-237

В Приозерске чествовали мам-434

В Приозерском киноконцертном зале – новое современное звуковое оборудование-301

В созвездии Сосновских талантов зажглись две «Звезды культуры»-261

Вайник, Т. - 26,42,53,57,74,85,90,92,100,102,140,142,161,162,165,167,170,171,173,177,180, 186,188-191,194,210,217,230,234,266,268,270,275,277,278,279,292,294,295,302,303,304,311, 316,319,323,356,366,375,382,391,395,403,405,406,449,530,542,543,

Валиулина, С.-328

Вельтова, Т.-187,284

Виноградов, А.-423

Винокурова, Т.-23

Вознесенская, Е.-138,208,351,352

Волынец, М.В.-260

Гавринева, Т.-281

Гаркавая, Д.-105,131,143,157,315,386,536

Герои-понтонеры-65

«Главное, ребята, сердцем не стареть!»-446

Глумилина, Н.-145

Градовцева, С.-454

Губанова, О.-533

Губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко вручил лучшим труженикам региона государственные и региональные награды – 17

Гузов, М.-502

Гусева, Н.-524,526

Даешь, молодежь!-291

Дементьева, С.-59

Денисов, С.-47

День турецкой культуры в Сосновской библиотеке-468

День физкультурника в Сосново-398

Дмитренок, М.-339

Дмитриева, Л.-18,63,66,479,481,482,484,486,487,488,519,541

До Карелии – за 30 минут-130

Дорогая сердцу земля-282

Дорогова, Л.-456-461,

Дрозденко, А. -3

Егорова, Л.-492

Единый день приема граждан-221

«Если бы он вернулся с войны…»-69

Жбанчик, И.-523

Жердицкий, П.-146

Журавлева, М.-376

За нами – будущее!-168

За службу дни и ночи!-238

Забелина, Г.-474,475

Завгородная, Н.-349

Завьялов, С.-272

Занимательная филумения-467

Заремский, Ю.-226

Зариф, С.-40

Звуки уходящего лета-330

Зелов, Д.-537

Зуева, Н.-546 Зуева, Н.

Иванина, Л.-209

Иванова, С.-280

Игнатьева, Е.-503

«Игору» накрыло цунами-425

Из легендарного поколения победителей-84

Иода, Е.-353

Исчезнувшая страна-61

Карабицкая, Л.-310

Карабовская, А.-347

Караваева, А.-337

Карманов, В.-245,254,255

Кварацхелия, М.-504

Кириллова, В.В.-451,452

Кириллова, И.-364

Книга, как воздух, нужна человеку-370

«Книжный путь-Bookway-2019» в Сосново-448

Клементьева, Н.А.-437

Козлов, И. -505

Козлов, М.-144,149,426

Козлова, М.-390

Колтунов, Б.- 414,415

Колчак, И.-20,28,33,38,39,88,89,94,97,160,163,203,231,263,265,329,343,344,354,355,380,384, 424,529

Контакты и график приема глав администраций-222

Корытова, З.-362

Косицина, Н.-259

Котов, В.-224

Кошина, Н.-506

Кравченко, И.-379

Красов, Е.И.-228

Кривковское лето-444

Крумпель, В.-240

Кудрова, Н.-450

Курочкина, С.-327

Лампика, Р.-207

«Ленинградская область – земля героев»-326

Ленинградская область – один из самых популярных регионов для активного туризма -6

«Леноблводоканал» начал работу в Приозерском районе-91

Лето в детской библиотеке-470

Лихая, М.-62

Лихманюк, Т.-520,521,522

Лобанова, Ю.И.-334,335

Ложкина, Е.В.-377

Лу,С.-367

Лукашев, С. -2

Магия летнего чтения-472

Мазаник, О.-443

Макошина, Н.-341,383

Мамонтова, С.-432

Марфина, Л.-476

Медведев, М.-407

Мезенцева, Н.-286

Меркулова, В.-477

Местным инициативам – зеленый свет -5

Митрофанова, Л.-469

Михайловская, М.А-372

Михеева, И.-392

Мичуринский многопрофильный техникум…-387

Мичуринцы отметили юбилей поселка-287

Морозова, М.-78

Мосирчук, И.-441

Мохнаткин, С.-427

Моя малая Родина –Приозерск-358

Мурашова, Н.-507

Мясниковы, А и Л.-422

На итоговом заседании уходящего года депутаты района приняли бюджет-216

На Слете в Лосево говорили о грантах для НКО-166

Награды – лучшим-321

Надеенко, О.-440

Настина, И.В.-438,439

Науменко, Н.- 49

Небо и земля-150

Незлобин, Л.-418

Нестеренко, Н.И.-420,421

Нестерова, О. - 508

Нестерова, Т.-496,509

Никитина, А. -518

Никифоренко, А.В.- 46

Николаева, Е.Н.-116

Новый учебный сезон начало новых побед-419

Носов, Д.-314

Нода, О.-393

Нота, Т. - 29,31,32,37,55,58,75,96,98,108,132,135,137,139,148,151,176,181,296,350,357,360, 401,408

О бюджете муниципального образования Приозерское городское поселение-211

Олег Каратае награжден знаком «Отцовской доблести»…-179

Они сражались за Родину-248

Опасное прекраснодушие-483

Осенний, О.-178

Осенний калейдоскоп улыбок-332

Павлова, Г.-300,317,435

Паклина, Е.-283

Памятник, который замечают-485

Панфилов, В.-510,511,512,513

Паспорта и знак ГТО приозерцам-235

Пелевин, А.-412,413

Перова, Т.-50,51,77,99,113,267,455,480,527,528

Песочница как мир для творчества-346

Печурина, Н.А.-243,244

Подсумкова, О.-342

Позади – 75 сентябрей-374

Поздеев, А.-256

Поляков, В.-56

Полякова, В.-464

Потапова, С.-214

Початкина, Ю.-35,288

Премию Марии Кексгольмской вручили Анастасии Жижиной-324

Право быть услышанным-318

Приозерск дал старт всем предновогодним мероприятиям-271

Приозерские спасатели – среди лучших-257

Приозерцы отметили Рождество Пресвятой Богородицы-544

Продолжателям славных дел-251

Проект «Мы вместе!» успешно продолжается-331

Прокопов, А.В.-236

Пространство театра -7

Прохоренко, Ю.-185,400

Прямая линия с Александром Соклаковым-15

15 тонн мусора собрали волонтеры в акватории реки Вуоксы-24

Радецкий, А.-225

Региональный оператор за чистый лес!-19

Решетников, Н.-402

Руденко, В.-514

Руденко, И.-233

Рябчиков, В.-333

С юбилеем, уважаемый Иван Дмитриевич-76

С юбилеем Вас, Елена Станиславовна!-54

Салют и слава безымянным героям-247

Самое прекрасное слово на земле – мама-348

Сахарова, А.-174

Связь времен и поколений-249

Святейший патриарх Кирилл возглавил заключительные торжеств-534

Сенькина, Я.-539,540

Сергей Шабанов-16

Сидорова, В.-202

Сила – в единстве!-404

Скарина, О.-453

Смирнов, С.-309,

Собачкина, М.-371

Соболева, К.-103,212,213

Соклаков, А.-9,10,11,12,14,25,34,104,219,227,262,276,305,306,307,

Соколовский, Д. -1

Сорокина, И.-253,

Сосновская библиотека – бронзовый призер конкурса «Читай! Думай! Голосуй!»-465

Сплотить ветеранские ряды-182

Становова, Н.-223

Степанова, Н.-471

Степченкова, Т. -345,463

Стоян, Е.-164,397

Темир, А.-239

Терпелова, Т.-155,193,

Титова, Д.-389

Торжество в Коневском монастыре-535

Тренировочные сборы юнкоров-431

Трусова, Л.-515

ТЦ «Наше наследие» представляет-495

Тюрин, О.-44,133,158,

Тюрина, А.-43,68,70,71,72,73,79,80,81,82,83,147,175,200,201,246,274,417

Тяпина, Д.-41

Удачный дебют команды КВН из Кузнечного-298

Уйменова, В.-273

Ура! Каникулы!-359

Урок цифры-320

Фадееева, П.А.-252

Федорова, Л.-36,48,64,95,106,109,110,111,112,114,115,117 -126,128,134,136,152,258,293, 322,336,338,363,393,462,531,

Фестиваль «Русская крепость» глазами очевидца-478

Филатова, Н.-436

Филин, Л.-516

Фролова, А.-192,285,

Хабибуллина, Г. В.-491

Хейтков, П.-429

Хорошее и качество , и содержание-27

«Цвети, наш край!»-290

Чевринская, Е.-127,494,517

Через века, через года-помните!-250

«Чистая Вуокса» за чистые стоянки-22

Чумерина, Т.-93,129,159,229,264,297,361,378,394,430,433,545

Шевцов, И.-399,410,411

Школа , устремленная в будущее-312

Штрушайн, Л.-369

Шуйский, Б.-299

Эковолонтеры открыли юбилейный сезон чистоты на озере Вуокса-21

«Эффективное сотрудничество»-428

**Указатель имен**

Акопьян Татьяна-233

Аксенов В.И. - 455

Алонцева С. - 118

Антонов М.К.-70

Атаманова О. - 454

Афанасьева Н. -363

Баркалов Артем -169

Берстнев А. – 152

Бизяева Анна -179

Богданов Х.С. - 455

Боздаренко. И. -350

Бородина С. – 384

Борюсик А.Е.-481

Бритаров И. -197

Буркова Ольга -352

Васильева А.В.-71

Васильева А.Ф.-72

Васильева Л.Н.-73

Вихровы Надежда и Вера – 200

Воронин О.-242

Гатовский Артур -495

Горшкова В. – 117

Гранин Д. - 450

Груничев Сергей -233

Гуляева Т. -105

Гусева Л. -344

Данилова С.В.-74

Денисова А.Н. -198

Дрозденко, А.-3,8,17,365,391

Дюбенко А. - 98

Еремичев И.Д. – 75,76,77,78

Жбанчик, И.-523

Жижина Анастасия -368

Заремский, Ю.-226

Знайденова К.И.-202

Иванин Н.-89

Иванова М.Р. – 55

Игнатий, Епископ Выборгский и Приозерский -539,540

Иода, Е.-353

Изотов А.А.-79

Кабишев Э.Н.-255

Калмыкова Е. С. -54

Каппушев Нур-Магомек-17

Каратаев Олег -179

Карелина Марина -521

Кексгольмская Мария – 368

Кирилл, Святейший патриарх-534

Комягин С.И.-255

Коневский Арсений - 541

Котов, В.-224

Коц. А.Д.-80

Кудрявцев О.А. – 124

Кускова Татьяна -233

Кюхельбекер В.-482

Лампика, Р.-207

Левичевы Валентина и Лев -178

Либзон А.А.-81

Макарова Нина Павловна -195,196

Макарские Антон и Виктория - 303

Максимова Н. – 119

Малкова Алла -351

Михеева, И.-392

Мостова Г.-519,520

Мыльникова Елена -326

Назаров Б.Н.-199

Назаров Ю. -203

Науменко Н.- 49,52

Нерушай С.-88

Никифоренко, А.В.-46

Николаев С.-95

Николаева Т.Б. - 360

Нилов В.Е. -244

Новик Никита -326

Новиков К.В. -139

Овчинников Ю.- 164

Перепелкин А.А.-82

Пикалова Н.Ф.-204

Писаренко Т.Н. – 201

Поздеев, А.-256

Поляков, В.-56

Полячков М.Г.-83

Помельцева Г. – 123

Потапова, С. -214

Прибылова Г. - 126

Провоторова Н.-17

Пузырев Д. -208

Радецкий, А.-225

Рассадина Л. – 186

Рюрик, князь – 484,485

Савватий (Севастьянов), иеромонах -164

Сивошенко Юлия -169

Скрипкина Е. - 105

Соклаков, А.-15,25,165,177,219,220,221,227,262,391

Солина К.А. -205

Сонников Г.Л. -18

Сорокина К.П.-345

Становова, Н.-223

Степанов Б.Н.-84

Суворов А. - 297

Сушинина. А.В. -206

Тарасов С.-429

Тихонова Н. -58

Толокольникова Т.В. -209

Торопов А.Г. - 122

Третьяков С.-69

Тюрина А.-347

Ункури-62

Чумак Е.-522

Цветков В. -66,411

Шабанов Сергей -16

Ширяева А. - 181

Шкаликовы -180

Филенко О.М. -210

Яхнюк Сергей -103,212,213

**Географический указатель**

Белоруссия - 69

Бокситогорск, гор. - 274

Великий Устюг, гор. - 526

Владимирская бухта - 42

Вуокса, река- 20 - 24 ,31,32,34,502,

Громово, пос. –280

Громово, станция – 233,280

Заостровье, дер. – 233

Запорожское, пос. - 299

Казань, гор. - 524

Карелия, республика -129,130

Карельский перешеек – 65

Коробицино, пос. - 264

Коневец, остров – 42,536

Красное, озеро - 262,263,264

Красноозерное д.- 37, 281

Кривко, дер. – 282

Кузнечное, п.г.т.- 30, 33, 198,283,298,344

Ладога, озеро – 497,507,

Ленинградская область- 1-8,16,17,61,88,99,106,156,157,211,214,246,261,266,267,271,274, 275,308,315,326,395,429,430,469,539

Лосево, пос. – 34,166,171,197

Луга, гор. - 193,

Мельниково, пос. – 247, 284

Мельничьи Ручьи, пос. - 134

Мичуринское, пос. – 180, 192,285,286,287,

Москва, гор. - 174 ,439

Моторное, пос.- 259

Петровское, пос. –423 ,437,439

Починок, пос. – 153,199,

Приозерск, гор.- 14,18,26,27,28,31,38,39,67,69,132,133,140,148,149,151,154,157,161,163, 167,175,206,209,210,235,237,238,271,275,276,277,278,279,292,293,296,297,303,304,313,316, 317,325,327,331,334,336,347,356,357,358,397,403,406,409,412,414,415,416,417,434,435,449, 478,479,490,497,518,541

Приозерский район – 10,12,14,19,40,85,89,90,91,94,95,100,102,133,146,159,171,175,176, 182,183,184,185,186,211,215,218,219,221,236,240,245,251,276,310,399,405,425,426,

Пятиречье, пос. - 60

Раздолье, дер. – 232 ,524,546

Ромашки, пос. – 35,288,341

Санкт-Петербург, гор. – 129,187, 532

Саперное, пос. – 207,342

Севастьяново, пос.- 202,424

Смолячково, пос.-315

Снегиревка, дер.- 232,289,475

Солнечное, пос. – 203

Соловьевка, пос.- 232,248

Сосново, пос.- 190,191,249,250,290,291,398,422,436,448,449,542

Суходолье, пос. – 172,173,187,420,421,476

Тракторное, пос. - 233

Финляндия - 63